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Rosewood São Paulo foi eleito o melhor hotel da América do Sul pela lista The World’s 50 Best Hotels

Rosewood São Paulo pos-
sui luxuosas acomodações 
em instalações como a 
Maternidade Matarazzo

Restaurante Blaise é uma das opções gastronômicas do Rosewood São Paulo

Turismo e Gastronomia

Hotel paulistano é o 
único representante 
brasileiro na lista 
atual do The World’s 
50 Best Hotels, que 
elege os 50 melhores 
hotéis do mundo

Os 50 melhores ho-
téis do mundo em 
2024 foram revela-
dos na terça-feira 

(17) pela segunda edição do 
ranking The World’s 50 Best 
Hotels. Apenas um hotel 
brasileiro aparece na lista: 
o Rosewood São Paulo, que 
figura na 24ª posição, sendo 
eleito também o “Melhor 
Hotel da América do Sul”.

O ranking foi divulgado em 
evento presencial em Lon-
dres, que coroou o hotel 
Capella Bangkok, na Tailân-
dia, como o melhor hotel do 
mundo e também como o 
melhor hotel da Ásia em 2024.

Situado às margens do 
rio Chao Phraya, o hotel é 
descrito pelo ranking como 
um oásis de calma em meio 
à capital da Tailândia, com 
uso de design japonês em 
tons neutros e serviços que 
antecipam as necessidades 
dos hóspedes. São 101 aco-
modações ao todo, assim 
como um restaurante me-
diterrâneo batizado de Côte 
sob supervisão do chef ar-
gentino Mauro Colagreco.

Fecham o pódio os hotéis 
Passalacqua, no Lago de 
Como, na Itália, e o Ro-
sewood Hong Kong, em 
Hong Kong.

Confira a seguir os 10 
melhores hotéis do mundo 
em 2024:

Capella Bangkok (Ban-
gkok, Tailândia)

Passalacqua (Lago de 
Como, Itália)

Rosewood Hong Kong 
(Hong Kong)

Cheval Blanc Paris (Paris, 
França)

The Upper House (Hong 
Kong)

Raffles Singapore (Singa-
pura)

Aman Tokyo (Tóquio, Ja-
pão)

Soneva Fushi (Maldivas)
Atlantis The Royal (Dubai, 

Emirados Árabes Unidos)
Nihi Sumba (Sumba Is-

land)

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Melhor hotel da Améri-
ca do Sul: Rosewood São 
Paulo

No ano passado, a primei-
ra edição do The World’s 50 
Best Hotels também havia 
destacado o Rosewood São 
Paulo como único brasileiro 
da lista. Ele apareceu na 27ª 
posição. Aberto em 2022, o 
hotel fica próximo à Avenida 
Paulista, dentro da Cidade 
Matarazzo, um complexo de 
edifícios preservados do iní-
cio do século 20 que acabou 
de inaugurar o centro cul-
tural Casa Bradesco.

O Rosewood São Paulo 
ocupa a antiga Maternida-
de Matarazzo, assim como 
exibe uma torre de jardim 
vertical projetada pelo ar-
quiteto vencedor do Prêmio 
Pritzker Jean Nouvel. O hotel 
engloba uma coleção de 
arte com 450 obras por 57 
artistas brasileiros. Há ainda 
seis restaurantes e bares e 
duas piscinas.

Neste ano, duas novidades 
chegaram ao hotel: a abertu-
ra do Asaya SPA by Guerlain, 
grande spa que inclui rituais 
brasileiros, e a Penthouse 
Suite, uma cobertura triplex 
ancorada no topo da Torre 
Mata Atlântica.

Prêmios individuais
A premiação também foi 

recheada de reconhecimen-
tos individuais. Anunciados 
anteriormente, o The Penin-
sula Istanbul, em Istambul, 
recebeu o prêmio “One to 
Watch”, que aponta hotéis 
em ascensão. Já o Royal 
Mansour, em Marrakech, no 
Marrocos, levou o prêmio de 
“mais acolhedor do mundo”.

O italiano Passalacqua, no 
Lago de Como, que aparece 
na vice-liderança da lista, 
foi eleito o “melhor hotel 
boutique” de 2024. O re-
conhecimento de “melhor 
hotel de praia” foi para o 
Soneva Fushi, nas Maldivas.

O prêmio de “melhor novo 
hotel” foi para o Bulgari 
Tokyo, em Tóquio, no Ja-
pão, aberto no ano pas-
sado nos últimos andares 
de um novíssimo arranha-
-céu próximo dos distritos 
financeiros de Nihombashi 
e Marunouchi.

Na categoria de sus-
tentabilidade, o Belmond 
Maroma Resort & Spa, no 
México, levou o prêmio 
de “Eco Hotel” de 2024. O 
hotel estava fechado desde 
2021 e foi revitalizado pela 
Belmond, com abertura no 

Rosewood São Paulo foi eleito o Melhor Hotel da América do Sul pelo The World’s 50 Best Hotels

Rosewood São Paulo é o melhor hotel da 
América do Sul pelo 2º ano consecutivo

fim do ano passado.
O “grupo hoteleiro mais 

admirado” da lista neste ano 
foi o Aman, com sede na 
Suíça e que opera dezenas 
de hotéis e resorts luxuo-
sos ao redor do mundo. O 
prêmio de “Ícone” do setor 
foi para Sonia Cheng, CEO 
do grupo Rosewood.

Por fim, o prêmio de “en-
trada mais alta” na lista foi 
para o Raffles London at 
The OWO, que transformou 
o escritório de guerra de 
Churchill em um hotel cinco 

estrelas na capital inglesa 
– ele aparece no 13º lugar. 
O Atlantis The Royal, em 
Dubai, levou o prêmio que 
reconhece o hotel que “mais 
escalou posições” – o hotel 
tem 90 piscinas e aparece 
neste ano na 9ª posição 
entre os melhores hotéis 
do mundo.

A votação do The World’s 
50 Best Hotels

A lista com os 50 melhores 
hotéis do mundo reúne as 
opiniões e experiências de 

600 especialistas do setor 
em todo o mundo, que são 
hoteleiros, jornalistas de via-
gens, viajantes experientes 
e profissionais de hotelaria.

Cada membro da Acade-
mia tem direito a sete votos, 
compilados conforme os ho-
téis em que se hospedaram 
nos últimos 18 meses, em 
ordem de preferência.

Vale lembrar que o 50 
Best é a organização por 
trás das listas anuais dos 50 
melhores restaurantes e dos 
melhores bares do mundo.
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Mãe e mestra-João XXIII
Contam os historiadores que 

o Papa João XXlll certo dia re-
cebeu a visita do pastor an-
glicano Douglas Walstall para 
manter uma profunda conver-
sação ecumênica. No entanto 
este percebeu que o pontífice 
tinha mesmo era vontade de 
conversar. Ele confessou que no 
Vaticano se entediava um pouco, 
sobretudo às tardes. As manhas 
eram plenas de audiências. Mas 
multas tardes não sabia o que 
fazer. Comentou que em Veneza-
-onde era cardeal-sempre pos-
suía muitas coisas a fazer. Ele 
próprio resolvia multos encargos 
e problemas que surgiam sem 
ajuda de muitos. E depois de um 
dia de tarefas ia passear. Já no 
Vaticano, a maioria dos assun-
tos os cardeais já apresentavam 
resolvidos Somente precisando 
da sua assinatura. 0 problema 
é que lá não o deixavam passe-
ar sozinho. Muito menos a pé. 
como gostava de fazer, pelas 
ruas da cidade. Sempre saia com 
um cortejo que punha toda a 
região de sobreaviso. Por isso, 
passou a usar binóculos. Com 
os binóculos, observava desde a 
janela de seus aposentos uma a 
uma das cúpulas das igrejas de 
Roma. E imaginava que ao redor 
de cada uma delas havia gente 
que é feliz e outra que sofre. An-
ciãos solitários e casais de jovens 
alegres. Também os enfermos, 
mendigos e os presos. Crianças 
abandonadas e as com família 

harmoniosa. Os marginalizados 
e os endinheirados. E João XXIII 
pensava neles e pedia a Deus que 
abençoasse a felicidade e conso-
lasse a dor.O pastor Walstall da 
Inglaterra saiu dali certo de ter 
recebido a melhor lição ecumê-
nica transmitida. Descobria o que 
é uma vida dedicada ao amor. 
Amor sem fronteiras. Aquele que 
não mede as pessoas por raça. 
crença e status. Amor dedicado à 
humanidade. Postura interclesial 
(interação entre religiões cris-
tãs) e inter-religiosa (interagindo 
com outras religiões〕 que levou 
João XXIII em poucos anos de 
papado a imprimir marcas pro-
fundas na HISTÓRIA Iniciou com 
a encíclica MATER ET MAGISTRA 
〔Mãe e Mestra〕 em 1961.Onde 
expôs as questões sociais da 
época à luz da doutrina cristã. 
A lgreja aí é a mãe e a mestra. 
Rompeu com idéias anacrônicas 
onde havia a rejeição categórica 
da lgreja a toda forma de governo 
moderno; como a democracia, ao 
socialismo Antes a forma ideal de 
governo era a “monarquia cristã”. 
Mater et magistra foi um docu-
mento sem precedentes. Man-
chete de primeira página por 
todo o mundo inclusive na União 
Soviética. Enfim a lgreja encarava 
o mundo de frente ao dar ênfase 
ao direito dos trabalhadores, à 
associação livre a fim de lutar 
por seus direitos; ao dar forca 
à democracia e a outras Formas 
de governo participativo. Tudo 

como importantes mecanismos 
para a preservação da dignidade 
humana. E isso foi apenas o inicio 
do pontificado exíguo de Angelo 
Roncalli seu nome de batismo, 
chamado carinhosamente de “0 
Bom Papa João” Hoje beatificado 
pelo seu sucessor João Paulo ll 
a 3 de setembro de 2000.Foi 
cognominado assim por ter rom-
pido com o enclausuramento 
milenar dos papas indo às ruas, 
Nesses seus passeios, ficaram 
célebres suas visitas a hospitais 
e a Penitenciária “Regina Coeli” 
em Roma. As crianças alegres 
diziam adeus e os prisioneiros 
batiam palmas, porque ele os 
tinha visitado. “Como vocês não 
puderam ir a mim, eu vim até 
vocês”, disse ele Este homem de 
ação, sempre em movimento e 
pensamento no Evangelho; Este 
homem que se entediava no 
claustro do palácio do Vaticano; 
A este homem não lhe cabia o 
uso dos binóculos. Mas por se 
a caminho -como o fez-revolu-
cionando toda uma era que hoje 
comemora o jubileu de ouro do 
Concilio Vaticano ll que João 
XXIII o “Papa bom” convocou, 
para como num sopro do Gêne-
sis animar e dar vida condigna 
a toda lgreja Católica, a Mãe e 
Mestra de todos os fiéis de todos 
os “meus infiéis favoritos” como 
chamava aos de outra religião. 
Hoje já canonizado é São João 
XXIII. Faz parte do opúsculo que 
vou lançar.

Eleger bem!

Arcebispo de Manaus

Cardeal Leonardo Steiner
Teóloga e membro da Academia Amazonense de Letras e da Academia Marial de Aparecida – SP

Carmem Novoa Silva

DIVULGAÇÃO 

A estiagem que assola a Região Norte do Brasil tem gerado graves consequências, intensifican-
do a crise climática e afetando diretamente a navegabilidade dos rios amazônicos. Em resposta 
a essa situação, na quinta-feira (19), foi assinado o Termo de Contrato entre o Departamento 
Nacional de Infraestrutura de Transportes (DNIT) e o Ministério de Portos e Aeroportos (MPOR) 
para dragagens do Rio Solimões, no estado do Amazonas.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

As maiores empresas do Brasil ainda pagam salários 21% menores às mulheres em 
relação aos homens. Quando o recorte considera apenas as trabalhadoras negras, a 
disparidade chega a 50%. As informações constam no 2º Relatório de Transparência 
Salarial e Critérios Remuneratórios, do Ministério do Trabalho e Emprego. No primeiro, 
emitido em março, a diferença foi de 19%.

Editorial

O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) lançou em suas redes 
sociais, o primeiro vídeo da 
campanha “Representativi-
dade. Isso é democracia”. A 
iniciativa busca ressaltar a im-
portância de se participar das 
eleições, tanto como eleitores 
quanto como candidatos. O 
lançamento foi feito pela pre-
sidente do TSE, ministra Cár-
men Lúcia, durante a sessão 
plenária desta terça. 

“É uma busca de realçar a 
importância da participação 

de todas as pessoas nas elei-
ções, na condição de eleitora 
ou eleitor, ou na condição de 
candidata, ou candidato. Isso 
vale para todas as pessoas: as 
que têm voto facultativo – 16 
a 18 anos e com mais de 70 
anos – e as que vão votar por 
um direito/dever constitucio-
nal”, explicou a ministra.  

A campanha consiste em 
uma série de vídeos sobre plu-
ralidade e representatividade 
nas urnas, a fim de reforçar o 
papel da Justiça Eleitoral de 

garantir o direito ao voto e à 
cidadania a todas as eleitoras 
e a todos os eleitores do Brasil.  

A ideia é sensibilizar tam-
bém grupos historicamente 
excluídos do processo eleito-
ral – como negras e negros, 
povos originários, mulheres, 
quilombolas, pessoas com 
deficiência (PCDs), comuni-
dade LGBTQIAPN+, além de 
idosas, idosos e jovens – so-
bre o seu relevante papel na 
construção e consolidação  
da democracia. 

O primeiro vídeo da cam-
panha mostra a diversidade 
da população, enquanto um 
áudio com voz feminina diz: 
“Temos voz. Fazemos parte 
de uma democracia. Como 
eleitoras e eleitores ou como 
candidatas e candidatos, es-
tamos prontos para votar em 
eleições livres e justas”.   

A campanha “Representa-
tividade. Isso é democracia” 
tem o objetivo de fortalecer 
a ideia de que todas e todos 
têm voz no processo demo-

crático, independentemente 
de seu grupo social, e reforçar 
a relevância da diversidade 
nas eleições.  

Com a campanha, a Justiça 
Eleitoral planeja uma série de 
comunicados e vídeos convo-
cando grupos minoritários a 
exercerem seu papel cidadão 
nas urnas. Ressaltando núme-
ros do eleitorado e números 
das candidaturas, a finalidade 
é incentivar a liberdade de 
grupos identitários na hora 
de votar e se candidatar.

Representatividade 

As eleições são a oportunidade 
de participarmos do governo, do 
cuidado com a nossa cidade, com 
o nosso município. Votar e votar 
bem é tarefa de todo o cidadão. 
A Arquidiocese busca participar 
dos momentos eletivos com uma 
ação educadora que desperte 
para a importância da política e, 
por isso, das eleições. Ela deseja 
oferecer critérios para a escolha 
do prefeito/a, do vereador/a. 

Critérios éticos na escolha dos 
candidatos 

De quem pede voto, é impor-
tante verificar a história, conhe-
cer as trajetórias e o passado. 

- Identificar suas alianças po-
líticas. 

- Verificar se é ficha limpa. 
- Compra de voto é crime. 
- Votar por troca de favores 

ou simplesmente por amizade 
pode comprometer seriamente 
nosso futuro. 

Voto não tem preço, tem con-
sequência! Quem compra voto 
e vende voto, manifesta cor-
rupção.

É preciso examinar em fontes 
seguras se as propostas apresen-
tadas correspondem à realidade. 

Eleitor e eleitora, não permi-
tam que a mentira determine 
seu voto.

Promover a Fraternidade e 
a Paz 

Numa sociedade plural e de-
mocrática, é legítimo que todos 
tenham a possibilidade de che-
gar às suas próprias conclusões, 
que nem sempre serão e nem 
precisam ser iguais às dos outros. 

Um traço essencial do cristia-
nismo é chamarmos a Deus de 
Pai-Nosso e, assim, assumimos 
que somos todos irmãos e irmãs. 

Nossa sociedade e os municí-
pios em que vivemos não podem 
sair do processo eleitoral ainda 
mais divididos, pois “se um reino 
se divide contra si mesmo, ele 
não poderá manter-se” (Mc 3,24). 

Sendo assim, vamos aproveitar 
a oportunidade de, num período 
eleitoral pacífico e participativo, 
ajudarmos a construir uma socie-
dade de comunhão e amizade 
social.

O voto é a nossa participação 
para expressar o melhor para a 
cidade e o município. É decisivo 
votar em pessoas que sabemos 
que trabalham para uma socie-
dade onde todos tem oportu-
nidade, que defendem políticas 
públicas para o bem de todos 
e não de grupos. Mulheres e 
homens que defendem saúde, 
cultura e lazer para todos. Vamos 
votar bem! 

ZARA PUBLICIDADE LTDA                                                                                                                               
CNPJ 43.801.639/0001-89                                                                                                                             
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PARQUE 10 DE NOVEMBRO CEP 69054723                                                                                                           
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Casa do Professor faz história na Educação 
e acolhe educadores no Amazonas
Uma proposta de 
acolhimento surge 
no Amazonas para 
a área de Educação. 
Com o objetivo de 
apresentar o projeto 
da Associação Casa 
do Professor

A professora Nelly 
Falcão de Souza 
comandou a apre-
sentação da nova 

proposta que promete unir 
reconhecimento e perspec-
tiva de futuro para quem 
já deu tanto à sociedade 
amazonense: o professor.

Um evento marcante 
realizado no espaço do 
empreendimento, que fi-
cará localizado em Presi-
dente Figueiredo, na BR 
174, km 111, foi o pontapé 
inicial da Casa do Profes-
sor, que surge sem fins 
econômicos, fundada em 
13 de maio de 2013, pela 
professora Nelly Falcão, 
apoiada por suas mestras 
Martha Falcão, Ruth Pres-
tes, Lourdes Hawatt, Mirian 
Garrett, sua irmã Nelsimar 
Gadelha e pelo Colegiado  
das Instituições.

“Um lugar digno para 
aqueles que merecem nosso 
respeito e nossa gratidão”, 
disse, deixando claro que o 
local é sem fins lucrativos. 
A Casa do Professor preza 
pela solidariedade e pelo 
acolhimento aos professo-
res, dando especial atenção 
aos idosos e aposentados 
da região amazônica, atra-
vés da promoção de ações 
de caráter social, científico-
-cultural e recreativas.

Projeto da Associação Casa do Professor

FOTOS: DIVULGAÇÃO

DIGNIDADE
O objetivo é a dignifica-

ção dos idosos e o favoreci-
mento da qualidade de vida 
dessa parcela da população 
que vivencia uma fase tão 
transformadora e não menos 
importante da vida. “A Casa do 
Professor é mais um exemplo 
de sustentabilidade. Não é o 
fim de carreira, é um momen-
to de plenitude”, destacou o 
advogado Roberto Moita.

Proporcionar aos profes-
sores aposentados, da rede 
pública e privada, atividades 
físicas culturais, intelectuais e 
de lazer, com a colaboração 

das instituições de nível su-
perior e parceiros envolvidos, 
em diferentes modalidades, 
com abordagem recreativa, 
bem como palestras e estudos 
de cunho informativo para a 
comunidade e, futuramente, 
para a região, abrangendo 
a faixa etária a partir de 60 
anos além de visar à me-
lhoria da qualidade de vida  
desses idosos.

O projeto arquitetônico 
conta de recepção, aparta-
mentos, salão para múltiplas 
atividades, refeitórios, cozi-
nha, ambulatório, consultó-
rio, piscina, quadra, estacio-

Seas garante qualidade de 
vida por meio da fisioterapia

O Brasil celebra neste sábado 
(21/09) o Dia Nacional de Luta 
da Pessoa com Deficiência. O 
Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Estado 
da Assistência Social (Seas), re-
aliza uma série de atividades 
nos Centros Estaduais de Convi-
vência da Família (CECF) e o do 
Idoso (Ceci) tratando do tema. 
O público-alvo desta progra-
mação são PCDs em situação 
de vulnerabilidade que moram 
nas comunidades e no entorno.

As ações incluem palestras, 
roda de conversa, visita a uma 
Biblioteca Braile, atividade de 
fisioterapia na inclusão & vôlei 
adaptado; sensibilização sobre 
emancipação dos direitos dos 
PCDs, entre outros. Voltados para 
a Proteção Social Básica, os sete 
Centros de Convivência da Famí-
lia (Cidade Nova, Santo Antônio, 
Mutirão, Raiz, Alvorada e Japiim) 
e o Centro de Convivência do 
Idoso (Aparecida) oferecem uma 
gama de serviços ao público.

Entre os serviços oferecidos 
a esse público específico estão 
atividades físicas, esportivas, de 
lazer e atendimentos fisioterá-
picos pelo Projeto Mais Vida, 
criado pelo Governo do Estado, 

há mais de dois anos, para dar 
suporte aos CECFs. São várias 
histórias de superação e suces-
so proporcionadas pelo proje-
to, principalmente na área de 
fisioterapia, com pacientes com 
fibromialgia, Acidente Vascular 
Cerebral (AVC) e doenças neu-
rológica ou degenerativa como 
mal de parkinson.

Histórias de superação
Gilson Gama da Silva, 62 anos, 

é um dos inúmeros casos aten-
didos pelo Projeto Mais Vida no 
CECF Teonízia Lobo, no Mutirão, 
com o serviço de fisioterapia. Há 
mais de um ano o idoso foi vítima 
de Acidente Vascular Cerebral 
(AVCA). Ele conta que sentia uma 
forte dor de cabeça, seguido de 
mal-estar e dificuldade de falar. 
Após atendimento médico, lhe 
foi entregue um laudo médico 
solicitando seções de fisiote-
rapia por conta das sequelas, 
inclusive na fala.   

Sem condições de trabalhar e 
não tendo como pagar as ses-
sões de fisioterapia, Gilson ficou 
em casa por um tempo, com 
dificuldades de se locomover 
e de falar. “A indicação de um 
amigo me permitiu conhecer o 

projeto Mais Vida, e hoje estou 
conseguindo andar e falar, gra-
ças às secções de fisioterapia 
que faço três vezes na semana, 
vindo inclusive sem a compa-
nhia de familiares, o que para 
mim é gratificante voltar a me 
movimentar sozinho”, admite.

Também vítima de um AVC, 
Paulo Sergio, 53 anos, mora-
dor do Novo Aleixo, está aos 
poucos recuperando a fala e a 
alegria de viver. As dez secções 
de fisioterapia que faz três vezes 
na semana têm lhe propiciado 
melhor qualidade de vida. “Agora 
me sinto bem melhor”, admite. 

DIA NACIONAL DA LUTA DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA

Atendimento nos Centros de Convivên-
cia inclui atividades físicas, esportivas, 
de lazer e atendimentos fisioterápicos 

Secretaria de Educação convoca 
62 professores aprovados no PSS

A Secretaria de Estado 
de Educação e Desporto 
Escolar convoca 62 candi-
datos aprovados no Pro-
cesso Seletivo Simplifica-
do (PSS) para contratação 
temporária, desta vez para 
atuação em área indíge-
na. A lista completa de 
convocados está disponí-
vel no link: https://bit.ly/
convocacaoareaindigena. 
As modalidades são En-
sino Regular e Mediado  
por Tecnologia.

O atendimento da tercei-
ra convocação do Edital nº 
02 – Área Indígena será de 
23 a 25 de setembro, se-
guindo a data e horário de 
atendimento informados 
na convocação, horário lo-
cal, com entrega de docu-
mentos e lotação. Das 8h 
do dia 23/09 até às 16h 
do dia 24/09, o sistema 
admissional (https://ad-
missao.seduc.am.gov.br/) 
estará aberto para envio, 
via upload da documenta-
ção, pelo candidato.

A gerente de Admissão 
e Atenção ao Servidor 
(Gaas), da Secretaria de 

Educação, Marilene Remí-
gio, explicou que a partir 
do envio da documen-
tação e a validação pela 
equipe técnica da gerên-
cia de admissão e atenção 
ao servidor da Secretaria 
de Estado de Educação, 
os candidatos poderão 
comparecer à Coordena-
doria Regional de Educa-
ção (CRE), do município 
onde concorreram à vaga.

“A partir da sua lotação, 
os candidatos irão imedia-
tamente para as vagas ofer-
tadas assumindo sua carga 
nas escolas da área indíge-
na”, explicou a gerente.

O não comparecimen-
to do convocado excluirá 
o candidato do certame, 
ocasionando a perda do 
direito à vaga, conforme 
o Edital de nº 02-PSS/
SEDUC/2023/2024.

ÁREAS INDÍGENAS

Convocação é para as modalidades do Ensino Regular e Mediado 
por Tecnologia

EUZIVALDO QUEIROZ 

namento, área de serviço, 
capela, trilha, espaço para prá-
tica de plantio e será constru-
ído em um espaço ecológico 
com 10.000 m2, no Município 
de Presidente Figueiredo, km 
111 – BR 174.

Atividades físicas orien-
tadas, hidroginástica, cami-
nhada, terapia ocupacional, 
orientação nutricional, esti-
mulação à memória, pales-
tras, jogos, saraus literários, 
oficinas de arte, culinária, me-
ditação, rodas de conversas,  
assistência psicoterapêutica, 
orientação geriátrica, música 
teatro, entre outros.

Kerolyn Leigue/Seas
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Governador Wilson Lima assina Pacto 
Estadual de Prevenção aos Feminicídios
Com a presença da mi-
nistra da Mulher, Cida 
Gonçalves, governa-
dor acompanhou as 
obras da Casa da Mu-
lher Brasileira

O governador Wilson 
Lima assinou, nesta 
sexta-feira (20/09), 
a criação do Pacto 

Estadual de Prevenção aos Fe-
minicídios, fortalecendo po-
líticas públicas voltadas para 
as mulheres no Amazonas. 
Com a presença da ministra 
da Mulher, Cida Gonçalves, o 
governador também visitou o 
canteiro de obras da Casa da 
Mulher Brasileira, projeto assu-
mido pela gestão Wilson Lima 
para realizar o atendimento 
humanizado de mulheres víti-
mas de violência.

“Acabamos de assinar aqui 
um pacto que é importante e 
está documentado contra o fe-
minicídio. Ainda há pouco, nós 
estivemos visitando a Casa da 
Mulher que vai ser um sistema 
integrado de atendimento à 
mulher vítima da violência, em 
que ela não precisará sair da 
delegacia, ir ao IML e outros 
lugares. A questão do femini-
cídio tem um processo e várias 
etapas para que se concretize. 
Nós podemos interromper es-
sas etapas, podemos nos ante-
cipar através de ações que são 
importantes através de outras 
secretarias”, afirmou o gover-
nador Wilson Lima.

O acordo foi instituído por 
meio do Decreto n.º 50.187, 
de 9 de setembro de 2024. A 
vigência é de três anos e tem o 
objetivo de articular, formular, 
implementar, monitorar e ava-
liar políticas públicas sobre o 
tema, a fim de prevenir e com-
bater as mortes de mulheres. 
Segundo a Secretaria de Se-
gurança Pública do Amazonas 
(SSP-AM), de 2017 a 2024 mais 
de 100 casos de feminicídios 
foram registrados no estado.

Para colocar em prática as 
ações previstas no acordo, a 

Deputada Estadual Alessandra Câmpelo, Governador Wilson Lima e Ministra da Mulher, Cida Gonçalves

DIVULGAÇÃO

Secretaria de Justiça, Direitos 
Humanos e Cidadania (Sejusc) 
será a responsável pela gestão 
do plano de ação no Amazonas 
e a coordenação de um Comitê 
Gestor. O planejamento co-
meçou a ser elaborado desde 
a publicação do decreto, com 
prazo de 120 dias, e conterá 
estratégias de execução e mo-
nitoramento das ações.

“É um grande avanço, princi-
palmente porque o Amazonas 
é um dos primeiros estados a 
fazer a adesão do pacto. Isso 
só fortalece ainda mais a nossa 
rede de proteção. Eu tenho 
certeza que com a construção 
da Casa da Mulher Brasileira, 
vamos ainda mais conseguir 
fazer o cuidado adequado 
às nossas mulheres.  É de-

terminação do governador 
Wilson Lima e tenho certeza 
que o Amazonas irá alcançar 
a erradicação do feminicídio”, 
afirmou a titular da Sejusc, 
Jussara Pedrosa.

Além da Sejusc, compõe 
o comitê as secretarias de 
estado de Assistência Social 
(Seas); de Segurança Públi-
ca (SSP-AM); de Desenvolvi-
mento, Ciência, Tecnologia e 
Inovação (Sedecti); de Admi-
nistração Penitenciária (Seap); 
de Educação e Desporto Es-
colar; de Cultura e Economia 
Criativa; de Saúde (SES-AM); 
de Desenvolvimento Urbano 
e Metropolitano (Sedurb); do 
Trabalho e Empreendedoris-
mo (Setemp); e da Casa Civil 
do Estado do Amazonas.

Feminicídio Zero
A articulação estadual 

está ligada à mobilização 
nacional Feminicídio Zero, 
lançada pelo Governo Fe-
deral para convocar todos 
os setores da sociedade a 
executar ações integradas 
contra o feminicídio.

“Nós não podemos achar 
que só o poder público ou 
o judiciário vai dar conta de 
acabar com a violência contra 
as mulheres. A cada seis horas 
uma mulher é vítima de fe-
minicídio, a cada seis minutos 
uma menina ou uma mulher 
é estuprada no Brasil. Esse é 
um índice que nós precisamos 
enfrentar como nação brasi-
leira”, afirmou a ministra da 
Mulher, Cida Gonçalves.

Casa da Mulher Brasileira
Na agenda com a ministra da 

Mulher, o governador Wilson 
Lima realizou uma vistoria nas 
obras da Casa da Mulher Brasi-
leira, na zona sul de Manaus. A 
assinatura da ordem de serviço 
ocorreu no dia 8 de março e a 
construção do espaço conta 
com investimentos de R$ 7,5 
milhões do Governo do Amazo-
nas, além de recursos na ordem 
de R$ 10 milhões oriundos de 
emenda parlamentar.

A área onde a Casa da Mu-
lher Brasileira será construída 
fica na rua Major Isidoro, bair-
ro Petrópolis, zona sul, e tem 
aproximadamente 10 mil m², e 
a Casa da Mulher terá mais de 
4 mil m², com 84 salas e amplo 
estacionamento. A estimativa é 

PM-AM prende dupla com arma de 
fogo e motocicleta adulterada

A Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), por 
meio da 27ª Companhia 
Interativa Comunitária 
(Cicom), prendeu dois 
homens, de 21 e 24 anos, 
e apreendeu uma arma de 
fogo e uma motocicleta 
com adulteração de si-
nal identificador, na noite 
de quinta-feira (19/09), 
bairro Novo Aleixo, zona 
norte de Manaus.

Por volta das 20h, du-
rante patrulhamento 
pela Avenida Itaetê, os 
policiais militares foram 
abordados por um po-
pular, que informou ter 
sido assaltado por dois 
homens armados, em 
uma motocicleta.

Após a denúncia, com 
auxílio de populares, os 
PMs iniciaram o acompa-
nhamento dos suspeitos, 
que caíram da motoci-
cleta e foram agredidos 
por populares, na rua  
Santa Helena.

Com eles foram apre-
endidos um revólver de 
cano longo, calibre 4,5. 
Além disso, foi consta-

tado que a motocicleta 
utilizada pelos suspeitos, 
uma Honda Fan, preta, 
estava com a placa adul-
terada com fita isolante. 
O aparelho celular da ví-
tima não foi encontrado.

Em razão da queda e 

das agressões, os suspei-
tos foram encaminhados 
para o Hospital e Pronto-
-Socorro Platão Araújo. 
Após atendimento médi-
co, a dupla foi conduzida 
ao 6° Distrito Integrado 
de Polícia (DIP).

ZONA NORTE

Os homens são suspeitos de envolvimento em roubo no bairro Novo Aleixo

PC-AM prende homem envolvido no 
ataque que deixou duas pessoas mortas 

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da Dele-
gacia Especializada de Polí-
cia (DEP) de Manacapuru (a 
68 quilômetros de Manaus), 
cumpriu, na quinta-feira 
(19/09), dois mandados de 
prisão por descumprimento 
de medida protetiva de dois 
homens, de 41 e 59 anos, por 
descumprimento de medida 
protetiva contra suas ex-com-
panheiras, de 26 e 41 anos. As 
prisões ocorreram em bairros 
distintos do município.

Segundo a delegada Mary 
Anne Trovão, titular da DEP 
de Manacapuru, as inves-
tigações iniciaram após 
ambas as vítimas irem à 
delegacia informar que os 
homens teriam descumpri-
do as ordens judiciais.

“A vítima de 21 anos in-
formou que seu ex-com-
panheiro, de 41 anos, fre-
quentemente mandava 
mensagens a injuriando e, 
em agosto, ele foi à casa 
dela e descumpriu a medida 
protetiva. Ele foi preso no 
bairro Terra Preta, em Mana-
capuru”, contou a delegada.

Conforme Mary Anne, no 

segundo caso, o homem de 
59 anos invadiu a residên-
cia da vítima de 41 anos, a 
agrediu fisicamente e ain-
da tentou lesioná-la com  
uma faca.

“Os crimes ocorreram no 
dia 15 de agosto. Ele esga-
nou a mulher com as mãos 
e tentou feri-la com golpes 
de faca. Ele foi preso no bair-
ro da Liberdade”, informou  
a delegada.

Procedimentos
O homem de 41 anos res-

ponderá por descumpri-
mento de medida protetiva 
e injúria e outro responderá 
por descumprimento de me-
dida protetiva. Os dois fica-
rão à disposição da Justiça.

Para acompanhar mais 
notícias sobre a Polícia Ci-
vil do Amazonas (PC-AM), 
acesse o portal Vanguarda 
do Norte.

BAR EM COARI

Na ocasião do crime, os alvos dos criminosos se abrigaram atrás de duas 
mulheres, inocentes, que estavam no local

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

de que o prédio seja entregue 
no segundo semestre de 2025.

Considerada uma inovação 
no atendimento humanizado 
às mulheres vítimas de violên-
cia, a unidade integra serviços 
especializados como acolhimen-
to e triagem, apoio psicosso-
cial, delegacia; Juizado; Ministé-
rio Público, Defensoria Pública; 
brinquedoteca; alojamento de 
passagem, entre outros espaços.

O local é um dos eixos do 
Programa Mulher Viver sem 
Violência, do Ministério das 
Mulheres, retomado no início 
de 2023. Atualmente, há oito 
unidades no país em: Campo 
Grande (MS), Fortaleza (CE), 
Ceilândia (DF), Curitiba (PR), 
São Luís (MA), Boa Vista (RR), 
São Paulo (SP) e Salvador (BA).



Wilson Lima pede criação de 
grupo de trabalho pela BR-319 

Política

Governador do Amazo-
nas lidera agenda polí-
tica pelo asfaltamento 
da estrada

Em meio à onda de incên-
dios em áreas florestais 
e de agropecuária que 
devastam o país, gover-

nadores das Regiões Centro-
-Oeste e Norte se reuniram na 
tarde desta quinta-feira (19), 
no Palácio do Planalto, com 
ministros do governo fede-
ral para debater medidas de 
enfrentamento ao problema. 
Uma das principais deman-
das apresentadas é o endu-
recimento da punição contra 
quem ateia fogo de forma 
intencional. “Reunião com mi-
nistros do Governo Federal, 
apresentei nossas ações para 
minimizar os impactos da seca 
no Amazonas e reforcei a im-
portância da atuação conjun-
ta entre Estados e a União 
para levar ajuda às pessoas 
afetadas. Também apresentei 
ao ministro da Casa Civil, Rui 
Costa, um pedido de reunião 
para discutir a criação de um 
grupo de trabalho que trate da 
recuperação da BR-319″, disse 
o governador Wilson Lima.

Os incêndios criminosos foi 
apontado pelos próprios go-
vernadores como sendo um 
dos fatores de agravamento 
da crise. O governador Wilson 
Lima comentou o encontro.

“Nós tivemos, esse ano, além 
de um problema climático, que 
era previsível, muitos incên-
dios, uma boa parte, come-
çou por ações notadamente 
criminosas. Nenhum incêndio 
começa senão por ação hu-
mana. Algumas por descuido, 
algumas por negligência, mas 
muitas começaram por ações 
criminosas”, disse o governa-
dor do Mato Grosso, Mauro 
Mendes, em declaração a jor-
nalistas ao fim da reunião.

Wilson Lima pede estudo para que BR-319 seja asfaltada com celeridade

DIVULGAÇÃO

Ele defendeu um “endure-
cimento gigantesco” da pena, 
para desestimular as ações. 
“No meu estado, prendemos 
várias pessoas e, em poucas 
horas, eles eram libertados 
em audiências de custódia. 
Um crime que está causando 
prejuízo à saúde, ao meio am-
biente, à imagem do país, com 
a pena que não corresponde 
ao tamanho do dano que está 
causando à sociedade brasilei-
ra”, afirmou.  

O governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado, reclamou de 
uma recente decisão do Tribu-
nal de Justiça de Goiás (TJ-GO) 
que declarou inconstitucional 
parte da lei estadual que au-
mentava a pena para quem 
pratica incêndios criminosos, 
tornando crime inafiançável se 
cometido no período da seca. 
“Dependemos de que dia o 
Congresso Nacional vai deli-
berar sobre essa matéria. Acho 

que é uma matéria que precisa 
ser rediscutida no Brasil, qual é 
que é realmente a função do fe-
deralismo. E nós não podemos 
imaginar que o governador 
tem que ficar engessado diante 
de situações que são emergen-
ciais para aquele momento, 
sem poder tomar atitudes ali 
para poder preservar a fauna, 
a flora, vidas”, criticou.

Os incêndios no país atingi-
ram, apenas neste ano, mais de 
11 milhões de hectares, entre 
janeiro e agosto. Somente em 
agosto foram queimados mais 
de cinco milhões e meio de 
hectares, de acordo com dados 
do Monitor do Fogo Mapbio-
mas, divulgados na semana 
passada. 

Legislação
Ao fim da reunião, o ministro 

chefe da Casa Civil, Rui Costa, 
informou que o ministro Ri-
cardo Lewandowski (Justiça) 

deverá enviar para a Casa Civil 
até amanhã um conjunto de 
medidas para mudar a legis-
lação sobre o tema. “Inclusive 
do aspecto das punições rela-
tivas aos incêndios florestais, 
tornando mais severas, mais 
rígidas as punições, mas foi 
uma reclamação unânime e 
que é importante a gente des-
tacar”, afirmou Costa 

Segundo ele, as pessoas têm 
sido presas e soltas rapida-
mente. “Todos os estados têm 
prisões efetuadas. E muitos 
governadores, não foram to-
dos, mas muitos reclamaram 
da forma com que as pessoas 
presas foram soltas imedia-
tamente, sob pagamento de 
valores irrisórios [de fiança] de 
R$ 100, R$ 200, R$ 300, depois 
de ter tocado fogo em áreas 
extensas”, observou.

Na última segunda-feira, o 
presidente do Supremo Tribu-
nal Federal (STF) e do Conselho 

Nacional de Justiça (CNJ), Luís 
Roberto Barroso, cobrou de 
juízes que combatam as quei-
madas com mais “seriedade” 
no país, aplicando punições 
mais severas.

“A pena hoje é de dois a 
cinco anos de penalidade. É 
isso que deve ser agravado 
mediante uma mudança na 
lei”, afirmou a ministra Marina 
Silva, do Meio Ambiente e 
Mudança do Clima.

Mudanças climáticas
Outro ponto enfatizado pe-

los governadores após a reu-
nião com o governo federal foi 
a necessidade de uma melhor 
preparação e adaptação frente 
à nova realidade de mudan-
ças climáticas, que afetou os 
regimes de chuvas e secas, 
tornando essas estações cada 
vez mais extremas.

“O fato é que estamos diante 
de níveis nunca antes vistos 
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Manaus tem mais de 1,4 milhão e eleitores aptos a votar 
Com a proximidade do 1º 

turno das Eleições Muni-
cipais de 2024, a Justiça 
Eleitoral (JE) trabalha para 
garantir que 6 de outubro 
fique marcado como um 
dia de pleno exercício da 
cidadania. Manaus é a 6ª 
capital do país com mais 
eleitores. O Tribunal Supe-
rior Eleitoral (TSE) aponta 
que são 1.446.122 eleitores 
no pleito de outubro.

O objetivo é proporcio-
nar uma votação tranqui-
la, organizada, segura e 
confiável aos 155.912.680 
eleitoras e eleitores, distri-
buídos em 5.569 cidades, 
aptos a votar para os cargos 
de prefeito, vice-prefeito e 
vereador nas 571.024 ur-
nas eletrônicas preparadas 
para o pleito. Um eventual 
2º turno nos municípios 
com mais de 200 mil elei-
tores está marcado para o 
dia 27 de outubro. 

Em relação ao pleito de 
2020, aumentamos em 8% 

no total de manauaras aptos 
a votarem.

ELEITORES NO BRASIL
Os dados nacionais reve-

lam que, em relação a 2020, 
houve um aumento de 5% 
no número de votantes, tor-
nando a eleição deste ano 
a maior municipal de todos 
os tempos no país. As es-
tatísticas mostram também 
que as mulheres constituem 
a maioria do eleitorado. Le-
vando-se em conta a fai-
xa etária, predominam as 
idades entre 25 e 44 anos. 
Entre os jovens de 16 a 24 
anos, houve um aumento 
em relação a 2020.  

Esse incremento também 
foi registrado na participa-
ção de eleitores com 70 anos 
ou mais, que cresceu 12%, 
e no eleitorado com nome 
social, que quadruplicou de 
2020 para cá. O número 
de eleitores com deficiência 
também cresceu 25%.  

Quanto aos concorrentes, 

até o momento, há 15.465 
candidatos ao cargo de pre-
feito, 15.682 ao de vice-pre-
feito e 429.865 ao de verea-
dor, com 45.657 postulantes 
à reeleição. Foram conta-
bilizados 461.012 pedidos 
de registro de candidatas 
e candidatos, dos quais 
303.682 já foram julgados, 
sendo 157.330 aprovados.  

 AMAZONENSES NAS ELEIÇÕES DO DIA 6

Eleitores de todo o Brasil vão Às urnas no próximo dia 6

de estiagem, de acentuação 
da temperatura, o que ala-
vanca os focos de queimada. 
Portanto, nós, de fato, pas-
samos a vivenciar uma nova 
realidade, que deve ser um 
alerta para a construção de 
um novo normal. As mudanças 
climáticas exigem dos gover-
nos, nos âmbitos municipal, 
estadual e federal, que haja 
estratégias para adaptação 
climática e resiliência diante 
do território”, destacou Hélder 
Barbalho, do Pará.

“A crise é grave, é um en-
frentamento muito difícil, as 
ações estão sendo o tempo 
todo ajustadas e o que nós 
queremos é trabalhar de forma 
integrada. O presidente Lula 
tem nos orientado que o nosso 
trabalho é de atender a popu-
lação porque está fazendo mal 
à saúde, está fazendo mal a 
nossa economia, está fazendo 
mal aos interesses estratégicos 
do Brasil, fora do Brasil, e está 
destruindo o meio ambiente 
em vários biomas”, afirmou 
Marina Silva.

Também participaram do 
encontro os governadores Iba-
neis Rocha (Distrito Federal), 
Eduardo Riedel (Mato Grosso 
do Sul), Wilson Lima (Amazo-
nas), Gladson Cameli (Acre), 
Wanderlei Barbosa (Tocantins) 
e Antonio Denarium (Roraima), 
além dosvice-governadores 
Sérgio Gonçalves da Silva 
(Rondônia) e Antônio Pinhei-
ro Teles Júnior (Amapá). Pelo 
governo, estavam na reunião 
os ministros Rui Costa (Casa 
Civil) Marina Silva (Meio Am-
biente), Ricardo Lewandowski 
(Justiça e Segurança Pública), 
Simone Tebet (Planejamento), 
Alexandre Padilha (Relações 
Institucionais) e Waldez Góes 
(Desenvolvimento Regional). 
O presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva cumpriu agenda no Mara-
nhão, onde assinou termo de 
conciliação com as comunida-
des quilombolas do município 
de Alcântara.

Divulgação

Toda a Justiça Eleitoral, 
do TSE aos juízes eleitorais, 
está a postos para viabilizar 
a eleição com segurança. 
Os ministros, os desembar-
gadores dos tribunais re-
gionais eleitorais (TREs), os 
juízes eleitorais e os mais 
de 20 mil servidores estão 
mobilizados para garantir a 
execução tranquila do plei-

to, com o apoio de mesárias 
e mesários. 

As estatísticas, o núme-
ro de pessoas envolvidas 
e os preparativos ressal-
tam a complexidade e a 
abrangência das Eleições 
Municipais de 2024, que 
contarão com a participa-
ção ativa de milhões de 
brasileiros. Vale ressaltar 
que, até a realização do 
pleito, os números podem 
mudar, pois as estatísticas 
somente serão consolida-
das após as eleições  

Confira os números:  
Distribuição por gênero 
As mulheres representam 

a maioria do eleitorado, 
somando 81.806.914 elei-
toras (52% do total). Os 
homens constituem 48%, 
com 74.076.997 pessoas, 
enquanto 28.769 (0,02%) 
não informaram o gênero. 

Faixa etária 
A faixa etária predomi-

nante entre os eleitores é 
a de 25 a 44 anos, com 
62,7 milhões de votantes. A 
participação de jovens de 16 
e 17 anos cresceu 78% em 
relação a 2020. O número 
de eleitores com 70 anos ou 
mais também aumentou, to-
talizando 15,2 milhões (12% 
de crescimento). 

Segundo as estatísticas 
eleitorais, em 2024, o elei-
torado está dividido da 
seguinte forma:  

25 e 44 anos: 62,7 milhões 
16 e 24 anos: 20,1 milhões 
45 a 69 anos: 57,8 milhões  

70 a 100 anos: 15,2 milhões  
Nome social e pessoas com 

deficiência 
O número de eleitoras e 

eleitores com nome social 
quadruplicou desde 2020, 
alcançando 41.537 pessoas 
neste ano. 

Entre as eleitoras e os elei-
tores com deficiência, hou-
ve um aumento de 25%, che-
gando a 1.451.846 pessoas.
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Nesta entrevista ao 
Vanguarda do Nor-
te, o líder empre-
sarial Nelson Aze-

vedo, vice-presidente da 
FIEAM, mostra as ações do 
Programa Rota Segura, des-
tacando os avanços na pre-
venção de roubos nas rotas 
industriais do Polo Industrial 
de Manaus (PIM). Menciona 
a criação da Coordenação 
de Segurança Pública da 
FIEAM, a parceria com a 
Polícia Militar e o uso de 
tecnologias como câmeras, 
GPS e botões de pânico nos 
ônibus, que têm reduzido  
ocorrências criminais.

VANGUARDA DO NOR-
TE - Nos últimos meses, o 
Programa Rota Segura tem 
se destacado na prevenção 
de roubos a rotas industriais. 
Quais foram os marcos mais 
importantes desse projeto? 
Nelson Azevedo - Nós avan-
çamos bastante, e posso 
citar alguns marcos signifi-
cativos, como a criação da 
Coordenadoria de Seguran-
ça Pública da FIEAM – sob 
coordenação do Orlando 
Auzier, a estruturação da 
Delegacia Especializada em 
Roubos a Rotas e Coletivos 
(NURRC), e a interlocução 
direta com a Operação Rota 
Segura da Polícia Militar e da 
SSP-AM. Esses esforços con-
juntos resultaram em man-
dados de prisão cumpridos 
e no desenvolvimento de 
tecnologia para rastreamen-
to e monitoramento dos ve-
ículos, o que tem impactado 
diretamente na redução das 
ocorrências.

VDN - Sabemos que a tec-
nologia tem desempenhado 
um papel crucial no combate 
ao crime. Como o setor in-
dustrial tem integrado essas 
soluções em suas operações 
de segurança?

Nelson - A tecnologia 
está no coração das nos-
sas ações. Uma de nossas 
iniciativas foi a insta-
lação de câmeras de 
segurança no interior 
dos ônibus, o botão de 
pânico, e os adesivos 
de advertência na parte 
externa, avisando que os 
ônibus são monitorados 
à distância, facilitan-
do o rastreamen-
to em tempo 

real. Além disso, estamos 
constantemente buscando 
novas formas de utilizar a 
tecnologia em parceria com 
as forças de segurança, para 
aprimorar a prevenção e a 
repressão ao crime.

VDN - Além das ações 
de combate ao crime, há 
um componente social sig-
nificativo no Programa Rota 
Segura. Qual é o foco dessas 
iniciativas sociais?

Nelson - Agora, estamos 
voltando nossos esforços 
para o âmbito social do pro-
grama. Em parceria com o 
Programa Formando Cida-
dão da Polícia Militar do 

Amazonas , 

estamos oferecendo aos 
jovens a oportunidade de 
mudar suas realidades so-
ciais. Eles terão acesso a pro-
gramas de menor aprendiz, 
estágios e trainee nas indús-
trias locais. Nosso objetivo 
é trazê-los para o lado da 
formação profissional antes 
que o crime os atraia. Isso 
exige o envolvimento ativo 
dos departamentos de RH 
das indústrias, mas acredi-
tamos que esse impacto so-
cial contribuirá diretamente 
para a segurança pública a 
longo prazo.

VDN - O setor industrial 
tem mostrado grande em-
penho em colaborar com o 
poder público para reduzir 
os índices de criminalidade. 
Como você vê a importância 
dessa parceria?

Nelson - A colaboração 
entre o setor privado e o po-
der público é fundamental. 
Sob a liderança do Diretor 
Adjunto da FIEAM Orlando 
Auzier, e outros parceiros da 
indústria, conseguimos co-
ordenar iniciativas que têm 
dado resultados concretos, 
como a redução dos roubos 
de rotas. Esse tipo de par-

ceria estratégica fortalece 
tanto a segurança quanto 
o ambiente de negócios, 
criando um círculo vir-
tuoso de desenvolvi-
mento para a região. 
  

VDN - Nesta se-
mana, o projeto 

“Recupera Fone” 
foi lançado em 

parceria com 
a SSP-AM. 

Qual a importância desse 
projeto para o setor indus-
trial?

Nelson - O “Recupera 
Fone” é um exemplo claro 
de como estamos pensando 
nas necessidades dos traba-
lhadores. Trata-se de uma 
iniciativa da Secretaria de 
Segurança Pública do Piauí e, 
que vai dar bons resultados. 
O roubo de celulares afeta 
diretamente os 130 mil co-
laboradores e mais de 500 
empresas no Polo Industrial 
de Manaus. A criação des-
se núcleo de investigação 
centralizado é uma respos-
ta eficiente a um problema 
recorrente, e estamos muito 
satisfeitos com os resultados 
que já estamos vendo. Com 
essa medida, oferecemos 
mais segurança para quem 
trabalha e circula na região. 

VDN - Quais são as ex-
pectativas para o futuro do 
Programa Rota Segura e 
outras iniciativas similares? 
Nelson - Estamos muito oti-
mistas com os resultados 
alcançados até agora, mas 
sabemos que o trabalho não 
termina aqui. Nosso foco 
continuará sendo a expan-
são das iniciativas de segu-
rança e o fortalecimento das 
ações sociais. Acreditamos 
que, com o apoio contínuo 
do setor industrial, do poder 
público e da tecnologia, po-
deremos criar um ambiente 
mais seguro e promissor 
para todos os envolvidos. 
  
VDN - Mas o relatório de 
Inteligência da Polícia mos-
tra um aumento signifi-
cativo nas ocorrências de 
assaltos às rotas das in-

dústrias do Polo Industrial 
de Manaus (PIM). Quais 
as principais ações toma-
das para lidar com esse 
aumento e quais têm sido 
os resultados até agora? 
Nelson - De fato, enfrenta-
mos um aumento de 67% 
nas ocorrências de assal-
tos nas rotas do PIM entre 
2023 e 2024. Em resposta, a 
FIEAM criou a Coordenação 
de Segurança Pública (Cseg), 
exclusiva para tratar des-
se tipo de ocorrência. Além 
disso, como já destaquei, o 
uso de tecnologias como 
o programa Celular Segu-
ro, que ajuda na identifica-
ção de aparelhos roubados, 
também foi implementado. 
Essas ações já estão surtindo 
efeito, como a intensifica-
ção da parceria com o alto 
comando da Polícia Militar 
e Civil, e o cumprimento 
de mandados de prisão 
relacionados aos crimes. 

VDN - O mapeamento das 
áreas mais críticas de Manaus 
foi uma iniciativa importante 
nos últimos anos. Como a par-
ceria com grandes empresas 
tem contribuído para melho-
rar a segurança nas rotas?

Nelson - Uma grande em-
presa do PIM foi uma das 
primeiras a mobilizar as en-
tidades da indústria e tomar 
medidas proativas, mape-
ando as áreas mais críticas 
e implementando escoltas 
armadas nas rotas, além de 
GPS em 100% dos veículos. 
Recentemente, a integração 
de câmeras de segurança 
nos ônibus, especialmente 
nas rotas que passam por 
essas áreas críticas, também 
ajudou a reduzir os inci-
dentes. Essa parceria poder 
público e setor produtivo 
é fundamental, pois mostra 
como a colaboração pode 
gerar soluções de seguran-
ça eficazes, resguardando a 
vida das pessoas e a or-
dem que o progresso exige. 

VDN - Sabemos que 87% 
das ocorrências de assaltos 

acontecem entre as 05:00 
e 05:59 da manhã. Como 
o setor industrial tem ajus-
tado suas operações para 
lidar com essa realidade? 
Nelson - Esse dado é alar-
mante, e temos ajustado 
nossas operações com base 
nele. Algumas empresas já 
implementaram mudanças 
nos horários das rotas para 
evitar esse período mais 
crítico. Também o reforço 
na escolta armada e a in-
tensificação das ações de 
monitoramento via GPS 
têm sido fundamentais para 
oferecer mais segurança 
aos nossos colaboradores. 

VDN - O impacto dos as-
saltos às rotas não é sentido 
apenas pelos trabalhadores, 
mas também pelas empre-
sas. Como o setor industrial 
está lidando com os custos 
e prejuízos decorrentes des-
sas ocorrências?

Nelson - Os prejuízos são 
significativos, tanto em ter-
mos de perdas financeiras 
quanto em impactos psico-
lógicos nos colaboradores. 
Por isso, as indústrias es-
tão investindo em medidas 
preventivas, como a imple-
mentação de tecnologias 
de rastreamento, monito-
ramento em tempo real e 
treinamento para lidar com 
situações de risco. Ao mes-
mo tempo, o diálogo contí-
nuo com as autoridades de 
segurança pública tem sido 
crucial para mantermos as 
operações viáveis e seguras. 
 
VDN - O Programa Rota Se-
gura é apenas uma parte das 
iniciativas de segurança para 
o Polo Industrial de Manaus. 
Quais são os próximos pas-
sos para ampliar essas ações 
e garantir maior proteção 
para os trabalhadores?

Nelson - Estamos traba-
lhando para expandir o uso 
de tecnologias e reforçar a 
segurança em áreas críticas. 
O próximo passo envolve 
intensificar a parceria com a 
SSP-AM e outras autorida-
des, além de continuar inves-
tindo em ações sociais, como 
a inclusão de jovens apren-
dizes, para que possamos 
atacar o problema da crimi-
nalidade em várias frentes. A 
meta é reduzir ainda mais os 
índices de assaltos e oferecer 
um ambiente de trabalho 
mais seguro para todos. 
  
VDN - Como as empresas 
do Polo Industrial de Ma-
naus podem se engajar mais 
nessas iniciativas?

Nelson Azevedo - As 
empresas têm um papel 
crucial nesse processo, es-
pecialmente no que tange 
à integração dos jovens 
aprendizes e estagiários. O 
engajamento dos setores de 
RH é essencial para concre-
tizarmos as ações sociais 
propostas, que visam não só 
formar futuros profissionais, 
mas também oferecer uma 
alternativa real e positiva 
à criminalidade. Precisamos 
de todos juntos para trans-
formar esse projeto em algo 
que vá além da segurança, 
alcançando o desenvolvi-
mento social e econômico 
da nossa região.

Ping-Pong
Indústrias do PIM primoram  
prevenção e repressão ao crime

Nelson Azevedo

Nelson é economista, empresá-
rio e presidente do SIMMMEM, 
Sindicato da Indústria Meta-
lúrgica, Metalomecânica e de 
Materiais Elétricos de Manaus, 
conselheiro do CIEAM e vice-
-presidente da FIEAM

DIVULGAÇÃO



Lenize Loureiro, Flavia Teixeira, 
Marcia Cristina e Andréa Marinho

Adala Souza, Ilza Gomes 
e Fatima Mesquita

Lucinha Mari, Ivaneide 
Daniel e Fernanda Mari
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Sérgio Frota
@sergiopromoter sergiofrotacolunista@gmail.com

A FIEAM recebeu, nos dias 18 
e 19 o 1° Fórum sobre Proteção 
Integrada de Fronteiras no Arco 
Norte-Nordeste, realizado pelo 
GSI/PR, no auditório Gilberto 
Mendes de Azevedo. O evento 
debateu sobre ilícitos transfron-
teiriços na região Pan – ama-
zônica com ênfase no tráfico 
de drogas, crimes ambientais 
e demais crimes no cenário na-
cional e em torno regional, além 
de tratar de articulação federa-
tiva para atuação integrada nas 
fronteiras. Na foto o presidente 
da FIEAM, Antônio Silva, go-
vernador do Amazonas, Wilson 
Lima e o ministro Chefe do Ga-
binete de Segurança Institucio-
nal da Presidência da República, 
General de Exército Marcus An-
tônio dos Santos

O escritor Joaquim Corado, lançou 
seu novo livro “Município, Universo de 
Problemas e Soluções”, o lançamento 
ocorreu na sexta (13), na 27ª Bienal In-
ternacional do Livro de São Paulo.

O autor: advogado e contador com 
mestrado em Ciências Contábeis, em 
Planejamento, Avaliação e Controle, 
e pós-graduado em Gestão Municipal 
pelo IBAM-RJ; pós-graduado em Ad-
ministração Financeira – UFAM/AM.

Experiência como auditor tributário, 
professor na FES/UFAM e no IBAM-RJ; 
deputado estadual; prefeito munici-
pal e em encargos de gestão públi-
ca, incluindo a Suframa e Sefaz/AM. 
Também atuou como presidente do 
Cindifisco-AM e diretor da Associação 
dos Municípios do Amazonas.

Além disso é consultor, formulador 
de políticas públicas e escritor

FÓRUM

Celebrando

Lucia Viana e 
Meg Hoaegen

Lidiane Pontes, Marly Capote, Luciana 
Terças, Luciana Viana e Edilane Frota

Lucinha Mari e 
Vilma Galvão

Zenilda Castelo Branco, Maza 
Lopes e Suely Paes Barreto

As filhas Elisangela e Eliege Daniel 
organizaram um almoço para ho-
menagear o aniversário de 79 anos 
de sua amada mãe Ivaneide Daniel. 
O almoço foi realizado na terça (17), 
no restaurante Villa 948, e reuniu 
um simpático grupo de amigas. Na 
foto aniversariante Ivaneide Daniel 
com seus filhos Elisangela, Eliege, 
Wupsilander, Eliana, Elane, Sylvia e 
Bruno Daniel

HOMENAGEANDO

Silvana Siqueira, Priscilla 
Salles e Luciana Terças

Rose Rissoli, aniversariante 
Ivaneide Daniel e Rosangela Cunha
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Fotos: Divulgação

Fotos: Divulgação

Any Mesquita, Ivaneide Daniel, Mariana Farias e Marly Capote

Silvana Silveira, Luciana Terças, 
Rosangela Cunha e Lidiane Pontes

A querida amiga  
Adriana Samad comemorou  
seu aniversário com seleto 

grupo de amigas na sexta (13), 
no restaurante Quinttal Bistrô. 
Na foto aniversariante Adriana 
Samad com as amigas Marcia 

Koga e Edilane Frota.  
Confira nas fotos!

Sonia Diniz e Paola 
Regina Frota

Marines Credie, Simone 
Ale e Patrícia Torres
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Ao mesmo tempo que 
promete trazer investi-
mentos e mais recursos 
para os cofres públicos, 
há indícios de que as 
bets estão tirando di-
nheiro da economia real

Liberadas no Brasil desde 
2018 sem qualquer regu-
lação, as apostas espor-
tivas online criaram um 

mercado bilionário no país por 
meio de uma presença em 
massa nas tevês e redes so-
ciais, mas o dinheiro gasto nas 
chamadas “bets” tem causado 
endividamento e problemas 
de saúde mental em famílias 
e provocado impacto em se-
tores da economia como con-
sumo e poupança, de acordo 
com estudos e pesquisas.

A conta é cara. Um levanta-
mento feito pelo Itaú mostrou 
que os brasileiros perderam 
23,9 bilhões de reais em apos-
tas esportivas entre junho de 
2023 e junho deste ano, com 
impacto principalmente sobre 
os mais pobres. Segundo o 
estudo, as bets movimentaram 
no total cerca de 68,20 bilhões 
de reais no país no período.

As apostas esportivas foram 
liberadas no Brasil em dezem-
bro de 2018, com a previsão 
de que a regulamentação fosse 
feita em no máximo quatro 
anos, o que não aconteceu. 
No ano passado, o Congresso 
aprovou uma primeira parte da 
regulação enviada pelo gover-
no do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, e uma segunda 
etapa com regras de operação 
definidas pelo Ministério da 
Fazenda entrará em vigor a 
partir de outubro.

Empresas de apostas prolife-
raram pelo país desde a libe-
ração em 2018, mas foi depois 
da Copa do Mundo de futebol 
de 2022 que o investimento 
do setor começou realmente 

Um levantamento feito pelo Itaú mostrou 
que os brasileiros perderam 23,9 bilhões 
de reais em apostas esportivas entre junho 
de 2023 e junho deste ano

Mercado de “bets” tira recursos do 
consumo e gera crises de dívida no Brasil

RENDA COMPROMETIDA
Uma pesquisa feita na cidade 

de São Paulo pela Federação 
do Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo do Estado de São 
Paulo (Fecomércio-SP) mos-
trou que 41% dos entrevistados 
passaram para as bets dinheiro 
antes usado para outros tipos 
de entretenimento. Mas 20% 
usaram recursos que iriam para 
pagamento de contas, e outros 
ainda deixaram de economizar 
dinheiro, comprar comida ou 
roupas para apostar.

“O que é muito preocupante 
é que 25% jogam porque espe-
ram ter um ganho mais rápido, 
e 9%, para investir. Hoje o en-
dividamento das famílias está 
sob controle, mas isso pode ter 
um impacto a médio e longo 
prazo no comprometimento 
da renda dessas famílias”, disse 
à Reuters a economista Kelly 
Carvalho, assessora técnica da 
Fecomércio-SP.

Uma pesquisa feita pelo Ins-
tituto Locomotiva no início de 
agosto mostrou que 79% dos 
apostadores entrevistados são 
das classes C, D e E, sendo 86% 
com dívidas e 64% com o nome 
sujo na praça. São pessoas, diz 
Renato Meirelles, presidente 
do instituto, que veem as bets 
como uma forma de pagar suas 
dívidas e ter retorno financei-
ro, em um negócio em que 
o lucro vem justamente de o 
apostador perder.

A partir de pesquisas quali-
tativas, Meirelles aponta que 
parte do dinheiro que vai para 
as bets vem do que seria usado 
para consumo. Não necessa-
riamente do consumo de bens 
de primeira necessidade, mas 
daquilo que seria um extra — 
um iogurte, uma pizza no final 
de semana.

“Esse dinheiro que alavan-
ca a economia de baixo para 
cima, e é um dinheiro novo, na 
medida que ele não estava no 
consumo, também está sendo 
comido pelas bets e poderia 
estar indo direto para a eco-
nomia”, disse Meirelles.

a crescer no Brasil.
No último ano, com a pers-

pectiva de regulação, grandes 
sites internacionais, em parce-
ria com empresas brasileiras, 
chegaram ao país com gas-
tos massivos em propaganda, 
inclusive com patrocínio em 
praticamente todos os clubes 
de futebol de elite do país, além 
dos principais campeonatos.

A regulamentação prevê que 
as empresas de apostas, para 
operar no Brasil, precisam ter 
presença no país e um sócio na-
cional, entre outros requisitos, 
como o pagamento de uma 
outorga. O governo abriu um 
prazo para que as interessadas 
se inscrevessem, e recebeu 113 
registros até o prazo final, em 
20 de agosto.

Empresas como a MGM 
Resorts International, Betfair, 
de propriedade da Flutter 

Entertainment, a sueca Bets-
son AB e a maior empresa de 
cassino e entretenimento dos 
EUA, Caesars Sportsbook, es-
tão entre aquelas que fizeram 
pedidos de registro, disse Re-
gis Dudena, secretário de Prê-
mios e Apostas do Ministério  
da Fazenda.

A conta que o governo faz é 
de que, apenas nas outorgas 
para autorização de funcio-
namento, a arrecadação pode 
ser de até 3,4 bilhões de reais, 
sem contar os impostos que as 
bets regularizadas passarão a 
recolher aos cofres públicos.

Mas, ao mesmo tempo que 
promete trazer investimentos 
e mais recursos para os cofres 
públicos, há indícios de que as 
bets estão tirando dinheiro da 
economia real.

Um relatório do Santander 
mostrou que, desde 2018, o 
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Sedecti lança Portal do 
Planejamento do Amazonas

DIVULGAÇÃO

Portal reúne dados sobre o PIB, Balança Comercial, Anuário Estatístico, PPA 
e outros

A Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econômico, 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
(Sedecti) lançou, nesta sexta-
-feira (20/09), oficialmente o 
Portal do Planejamento, uma 
plataforma digital inovado-
ra que reúne dados para o 
desenvolvimento econômico 
e tecnológico do estado do 
Amazonas. Visite o site em 
www.portaldoplanejamento.
am.gov.br.

Conforme o titular da Se-
decti, Serafim Corrêa, o Portal 
do Planejamento foi criado vi-
sando ampliar a transparência 
e fomentar a participação da 
população no acompanha-
mento das políticas públicas. 
Entre as informações disponí-
veis, destacam-se dados sobre 
o Produto Interno Bruto (PIB), 
a Balança Comercial do estado, 
o Anuário Estatístico, além do 
Plano Plurianual (PPA) e outras 
informações estratégicas para o 
planejamento governamental.

“Alegria muito grande en-

WWW.PORTALDOPLANEJAMENTO.AM.GOV.BR

tregar mais este serviço à so-
ciedade. O lançamento des-
te portal é um marco para 
a modernização da gestão 
pública no Amazonas. Com 
essas informações acessíveis 
a todos, estamos proporcio-
nando uma gestão mais trans-
parente e democrática, além 
de permitir que a população 

acompanhe de perto o desen-
volvimento de nosso estado”,  
destacou Serafim.

Além de disponibilizar dados 
econômicos e indicadores de 
desempenho, o portal também 
oferece ferramentas interati-
vas que possibilitam a parti-
cipação direta da sociedade, 
como o envio de sugestões 

Carteira de energias renováveis 
do BB supera R$ 15 bilhões

DIVULGAÇÃO

A meta do banco é dobrar o tamanho desse portfólio até 2030, chegando a 
R$ 30 bilhões em saldo

O Banco do Brasil informou 
nesta quinta-feira (19) que a 
carteira de crédito para o finan-
ciamento de energias renová-
veis atingiu R$ 15,4 bilhões no 
banco, crescimento de 16,6% 
em um ano. A meta do banco 
é dobrar o tamanho desse por-
tfólio até 2030, chegando a R$ 
30 bilhões em saldo.

Em project finance, ou seja, 
o financiamento direcionado 
a projetos específicos de in-
fraestrutura, foram mais de R$ 
8 bilhões destinados a usinas 
eólicas e solares. Para produ-
tores rurais, público que é alvo 
de uma linha específica, foram 
mais de R$ 4,8 bilhões.

Para micro e pequenas em-
presas, o financiamento para 
energia renovável passou da 
marca de R$ 1 bilhão neste 
ano, enquanto para pessoas 
físicas, o BB financiou mais de 24 
projetos residenciais de energia 
renovável, com valor total de 
R$ 700 milhões.

O banco levou estes e outros 
números sobre seus negócios 

ALTA DE 16,6% EM 1 ANO

sustentáveis a um evento da 
Organização das Nações Uni-
das (ONU) sobre desenvolvi-
mento sustentável no Brasil, 
realizado na sede da entidade, 
em Nova York. Como mostrou 
na quarta-feira (18) o Broad-
cast (sistema de notícias em 
tempo real do Grupo Estado), 
parte da cúpula do BB acompa-
nha a programação, e também 

buscará novas captações para 
projetos sustentáveis.

A carteira do BB de crédito 
com características sustentá-
veis era de R$ 358,4 bilhões 
no final do segundo trimestre, 
crescimento de 11,5% em um 
ano. O banco tem o objetivo de 
elevar o volume de operações 
entre 9% e 13% neste ano em 
relação ao final de 2023.

percentual da renda familiar 
gasto com apostas passou 
de 0,8% para 1,9%, podendo 
chegar a 2,4%, de acordo com 
estimativas feitas com base em 
dados do Banco Central.

Ao mesmo tempo, o dinheiro 
reservado para compras de 
varejo, que incluem alimen-
tos, roupas, móveis, eletrô-
nicos, produtos de beleza e 
medicamentos, entre outros, 
perderam espaço. De um pico 
de 63% em 2021, chegou a 
57% em 2023.

Outras pesquisas feitas com 
consumidores apontam que 
os brasileiros parecem estar 
tirando recursos de gastos re-
gulares e do mercado de con-
sumo para colocar em apostas. 
Uma delas, realizada em maio 
pela Sociedade Brasileira de 
Varejo e Consumo, mostrou 
que 63% dos entrevistados 

afirmam ter tido parte de sua 
renda principal comprometida 
pelas apostas, sendo que 23% 
deixaram de comprar roupas, 
19% de fazer compras em su-
permercados e 11% deixaram 
de pagar contas.

As empresas de apostas on-
line contestam o impacto das 
bets no consumo e defendem 
que a queda veio com a pande-
mia da Covid-19, que manteve 
as pessoas em casa durante 
dois anos.

“O setor de varejo está usan-
do as apostas como bode ex-
piatório”, afirmou o advogado 
Luiz Felipe Maia, que represen-
ta uma dezena de empresas de 
apostas no Brasil. Ele destacou 
que uma das salvaguardas da 
lei de regulamentação aprova-
da em 2023 é a proibição da 
utilização de cartões de crédito 
nas apostas.
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Brasil

Justiça autorizou o uso 
de força policial na re-
moção de ocupantes 
da universidade; mani-
festantes estão no local 
desde julho

O deputado federal 
Glauber Braga e três 
estudantes foram 
presos pela Polícia 

Militar do Rio de Janeiro nesta 
sexta-feira (20), durante uma 
confusão na desocupação da 
Universidade do Estado do Rio 
de Janeiro.

Na manhã de hoje a Justiça 
havia autorizado o uso de 
força policial na remoção dos 
manifestantes que ocupam a 
universidade desde o mês  
de julho.

Em nota, a assessoria do 
deputado confirma a prisão, 
dizendo que Glauber estava 
“defendendo estudantes da 
UERJ que estavam sendo ame-
açados e agredidos pela Tropa 
de Choque.”

Nota – Glauber Braga
Ao defender os estudantes 

da UERJ que estavam sendo 
ameaçados e agredidos pela 
Tropa de Choque (que pela 
primeira vez na história entrou 
na UERJ!), o deputado federal 
Glauber Braga foi detido.

Os estudantes participavam 
de uma ocupação na univer-
sidade, lutando contra cortes 
no orçamento da política de 
permanência estudantil des-
tinada a estudantes pobres.

Glauber está sendo levado 
com mais 3 estudantes nessa 
reintegração de posse absur-
da. É uma detenção ilegal, já 
que um deputado federal só 
pode ser detido em flagrante 
por crime inafiançável.

Na manhã de hoje a Justiça havia au-
torizado o uso de força policial na re-
moção dos manifestantes que ocupam 
a universidade desde o mês de julho

Deputado Glauber Braga e estudantes 
são presos em desocupação da UERJ
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Assim funciona o autori-
tarismo e a truculência de 
Cláudio Castro e da reitoria 
da UERJ. Lutar não é crime! 
Abaixo o autoritarismo e a 
repressão!

Já a Polícia Militar confirma, 
em nota, a prisão de quatro 
pessoas, levadas para a Cidade 
da Polícia. A PM diz, ainda, 
que um policial ficou ferido 
durante a ação.

Nota – PM do RJ
A Assessoria de Imprensa 

da Secretaria de Estado de 
Polícia Militar informa que, 
nesta sexta-feira (20/9), poli-
ciais militares atuam em au-
xílio ao Poder Judiciário para 

cumprimento de uma decisão 
judicial na UERJ, Campus Ma-
racanã, na zona norte do Rio 
de Janeiro.

Até o momento, policiais 
militares do Batalhão de Po-
lícia de Choque (BPChq) e do 
6ºBPM desobstruíram a Rua 
São Francisco Xavier, após ma-
nifestantes atearem fogo em 
objetos. Durante as ações, um 
policial foi ferido e socorrido 
ao Hospital Central da Polícia 
Militar. Quatro indivíduos fo-
ram conduzidos para a Cidade 
da Polícia.

Equipes do Grupamento Ae-
romóvel (GAM) sobrevoam a 
região, que está com o poli-
ciamento reforçado.

Decisão judicial
A Justiça autorizou, nesta sex-

ta, o uso de força policial na 
remoção dos estudantes que 
ocupam da Universidade do 
Estado do Rio de Janeiro. A 
medida foi proferida pela 13ª 
Vara de Fazenda Pública da 
Comarca da Capital, por volta 
das 10h40 de hoje.

Segundo a decisão da justiça, 
os réus identificados durante o 
processo terão que pagar uma 
multa diária de R$ 10 mil e já 
tiveram suas contas bancárias 
bloqueadas visando utilizar os 
recursos para ressarcir os danos 
ao local.

A decisão também pediu, 
com urgência, um mandado 

para uso de força policial para 
auxiliar na remoção dos estu-
dantes. A magistrada ainda inti-
mou o chefe da polícia Militar a 
mandar os policiais necessários 
ao local.

No documento, a juíza apon-
ta seis réus como líderes da ocu-
pação. A universidade afirma 
que outras unidades já foram 
desocupadas, apenas o campus 
Maracanã segue obstruído.

Em nota, a UERJ diz que co-
municou o Tribunal de Justiça 
e aguarda as providências para 
que a reintegração de posse 
seja concretizada, com vistas 
à retomada das atividades le-
tivas. Também em função des-
se contexto, o expediente do 

campus Maracanã foi suspenso 
nesta sexta.

Nota – UERJ
No dia de ontem (19), após 

a determinação da juíza da 
13ª Vara do Tribunal de Justiça 
do Rio de Janeiro, exigindo a 
desocupação imediata dos pré-
dios da Uerj, os manifestantes 
se recusaram a sair e seguem 
bloqueando todas as entradas 
do Pavilhão João Lyra Filho, em 
flagrante e criminoso descum-
primento de decisão judicial.

Com os rostos cobertos em 
sua maioria, resistiram às tenta-
tivas dos agentes patrimoniais 
da Uerj, no sentido de reti-
rar pacificamente os itens que 
impedem o amplo acesso ao 
prédio no campus Maracanã. 
De forma violenta, portando 
paus, canos e armas brancas, 
investiram contra os agentes, 
chegando a usar o jato d’água 
de uma mangueira de incêndio, 
como evidência um vídeo, que 
circula na rede.

A chefia da segurança não 
teve outra alternativa a não ser 
pedir que os agentes recuassem 
e salvaguardassem o patrimô-
nio, restringindo a entrada de 
novos manifestantes no cam-
pus. No entanto, vários deles 
pularam a grade e partiram 
para o confronto.

Fora das dependências da 
Uerj, dois oficiais da PM tenta-
ram conter a entrada desses no-
vos integrantes da ocupação.

Com a escalada da violência 
por parte do movimento de 
ocupação e a afronta à decisão 
judicial, a Uerj comunicou o 
Tribunal de Justiça e aguar-
da as providências para que 
a reintegração de posse seja 
concretizada, com vistas à re-
tomada das atividades letivas. 
Também em função desse con-
texto, o expediente do campus 
Maracanã foi suspenso no dia 
de hoje (20).

STF retoma julgamento que 
pode ampliar foro privilegiado

O Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) retomou nesta 
sexta-feira (20) o julga-
mento virtual que pode 
ampliar o foro por prer-
rogativa de função, nome 
técnico do foro privilegia-
do para parlamentares e 
ministros de Estado.

O julgamento vai atingir 
deputados federais e se-
nadores que respondem 
a processos na Corte. A 
análise do caso foi sus-
pensa em abril por um 
pedido de vista do mi-
nistro André Mendonça.

Até o momento, o STF 
tem maioria de seis vo-
tos pela ampliação do 
foro. Prevalece no julga-
mento voto do ministro  
Gilmar Mendes.

Pelo entendimento, o foro 
privilegiado de um político 
fica mantido no STF se o 
crime tiver sido cometido 
durante o exercício da fun-
ção de parlamentar. Essa é 
a regra válida atualmente. 
Contudo, no caso de re-
núncia, não reeleição ou 
cassação, o processo será 

mantido na Corte.
Além de Mendes, já vota-

ram no mesmo sentido os 
ministros Dias Toffoli, Flá-
vio Dino, Cristiano Zanin, 
Alexandre de Moraes e Luís 
Roberto Barroso. Faltam os 
votos de cinco ministros.

A Corte julga um habeas 
corpus protocolado pela 
defesa do senador Zequi-
nha Marinho (Podemos-
-PA). O parlamentar é acu-
sado de “rachadinha”, por 
ser suspeito de exigir parte 
do salário de funcionários 
de seu gabinete, em 2013, 

quando ele era deputa-
do federal.  Ao longo do 
tempo, o político foi eleito 
vice-governador do Pará e 
senador, e o processo foi 
transferido entre as instân-
cias da Justiça.

Um recurso da ex-sena-
dora Rose de Freitas tam-
bém é julgado.

O julgamento virtual será 
encerrado na próxima 
sexta-feira (27). Na sessão 
virtual, os ministros depo-
sitam os votos no sistema 
eletrônico e não há delibe-
ração presencial.

JULGAMENTO VIRTUAL

Corte tem maioria de seis votos pela ampliação

DIVULGAÇÃO

Brasileiro é finalista de prêmio 
internacional por foto de enchente no RS

Um brasileiro é um dos fina-
listas do prêmio internacional 
“Weather Photographer of the 
Year 2024” por uma foto tira-
da em uma enchente no Rio 
Grande do Sul.

A premiação reúne as me-
lhores fotografias do mundo 
sobre clima e meio ambiente, 
visando aumentar a conscien-
tização sobre os problemas 
ambientais do planeta.

O gaúcho Gerson Turelly, de 
55 anos, é um dos 25 finalistas 
do prêmio neste ano.

Ele é indicado pela foto “Ro-
wing”, que mostra um brigadis-
ta remando numa rua alagada 
no centro de Porto Alegre, 
capital do RS.

Gerson disse que não esperava 
esse reconhecimento. “É uma 
grande surpresa e muito gratifi-
cante. A gente busca contar uma 
história com uma única foto e 
gosto bastante dessa”.

Ele ainda contou que, pela tra-
gédia no estado, acabou tiran-
do poucas fotos porque estava 
consternado com toda a situa-
ção. A captura foi feita no dia 6 
de maio de 2024.

Devido às enchentes, 41,7% 

das pessoas afetadas tiveram 
que deixar suas casas, segundo 
uma pesquisa Atlas/CNN.

Ao todo, 471 das 497 cida-
des gaúchas foram prejudicadas 
pelas chuvas de alguma forma, 
cerca de 95% do total.

Mais de 2,3 milhões de bra-
sileiros foram afetados. A pior 
tragédia climática da história do 
Rio Grande do Sul provocou a 
morte de 183 pessoas e deixou 
806 feridos.

“Fui andando numa parte mais 
alta do centro da cidade e pude 
tirar a foto do brigadista. Não 
tinha chuva naquele dia”, contou.

O fotógrafo também relatou 
que, em outra rua, vários vo-
luntários e brigadistas ajudavam 
as pessoas com mantimentos e 
resgatavam pessoas que haviam 
ficado na região.

Gerson é casado, com filhos, e 
nasceu na capital gaúcha. Ele é 
formado em administração de 
empresas e é fotógrafo profissio-
nal há 22 anos. O gaúcho tam-
bém é professor de fotografia 
do Fotoclube Porto-alegrense.

A votação para o vencedor está 
aberta a partir desta quinta-feira 
(19). O vencedor será anunciado 
no dia 30 de outubro. 

“WEATHER PHOTOGRAPHER OF THE YEAR 2024”

Foto “Rowing”, de Gerson Turelly, finalista do prêmio Standard Chartered 
Weather Photographer of the Year 2024

DIVULGAÇÃO
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Mundo

Exército israelense disse 
que conduziu um “ata-
que direcionado”; ação 
atingiu perto de insta-
lações-chave do Hez-
bollah, disseram fontes 
de segurança no Líbano

O Exército israelen-
se atacou uma 
figura importan-
te do Hezbollah 

nos subúrbios ao sul de 

Estragos em edifícios após ataque nos subúrbios no sul de Beirute

Israel bombardeia alvos do Hezbollah 
no Líbano, incluindo a capital Beirute
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Beirute, nesta sexta-feira 
(20), disseram duas fontes 
de segurança no Líbano, 
intensificando drastica-
mente o conflito de um 
ano entre Israel e o grupo 
apoiado pelo Irã.

A TV al-Manar, do He-
zbollah, disse que os su-
búrbios ao sul, conheci-
dos como Dahiyeh, foram 
submetidos a um ato de 
agressão e relatou que 
uma pessoa foi morta e 
14 ficaram feridas, dizendo 
que esse era um número 
preliminar.

O Exército israelense dis-
se que conduziu um “ata-
que direcionado” em Bei-
rute. A ação atingiu perto 
de instalações-chave do 
Hezbollah, disseram fontes 
de segurança no Líbano.

O alvo era o coman-
dante de operações do 
Hezbollah, Ibrahim Aqil, 
disseram duas fontes de 
segurança, e sua situação 
é desconhecida.

Testemunhas da Reuters 
ouviram barulho de aviões 
de guerra sobre a cidade 
na hora do ataque, e uma 

nuvem de fumaça pôde ser 
vista subindo da área.

“As FDI (Forças de Defesa 
de Israel) conduziram um 
ataque direcionado em 
Beirute. Neste momento, 
não há mudanças nas di-
retrizes defensivas do Co-
mando da Frente Inter-
na”, disseram os militares 
israelenses, sem fornecer  
mais detalhes.

Imagens da área atingida 
transmitidas pela Al Jade-
ed do Líbano mostraram 
carros queimados e uma 
rua coberta de escombros.

Iniciado pela guerra de 
Gaza, o conflito se inten-
sificou significativamente 
esta semana, com o Hez-
bollah sofrendo um ataque 
sem precedentes no qual 
pagers e walkie-talkies 
usados   por seus membros 
explodiram, matando 37 
pessoas e ferindo milhares.

Na noite de quinta-feira 
(19), o Exército israelense 
realizou seus ataques aé-
reos mais intensos no sul 
do Líbano desde que o 
conflito começou, há qua-
se um ano.

Serviço Secreto aponta falhas 
de comunicação e diligência

Uma investigação do Serviço 
Secreto dos Estados Unidos 
encontrou falhas de comu-
nicação e falta de diligência 
antes da tentativa de assas-
sinato que Donald Trump 
sofreu em julho durante um 
comício em Butler, no estado 
da Pensilvânia.

“Houve complacência por 
parte de” alguns agentes, 
“que levaram a uma violação 
dos protocolos de segurança”, 
disse o diretor interino do 
Serviço Secreto Ronald Rowe 
a repórteres nesta sexta-fei-
ra (20), acrescentando que 
os funcionários da agência  
serão responsabilizados.

“Essas penalidades serão ad-
ministradas de acordo com 
nosso processo disciplinar”, 
destacou Rowe, recusando-se 
a fornecer detalhes.

A tentativa de assassinato 
contra Trump no comício 
de 13 de julho gerou críti-
cas generalizadas ao Serviço 
Secreto e à renúncia de sua  
então diretora.

Foram levantadas preocu-
pações sobre como o suspeito 
conseguiu acessar um telhado 

próximo com uma linha de 
visão direta para onde o ex-
-presidente estava falando.

Trump ficou ferido na orelha, 
um participante do comício foi 
morto e outros dois ficaram 
feridos no ataque. O Serviço 
Secreto afirmou desde então 
que estava “envergonhado” 
pela falha de segurança.

Rowe destacou que o re-
publicano estava recebendo 
o mesmo nível de proteção 
que o presidente Joe Biden e 
a candidata presidencial de-
mocrata, a vice-presidente 
Kamala Harris, sua rival na 
eleição de 5 de novembro.

Falhas de comunicação
A investigação interna do 

Serviço Secreto identificou fa-
lhas de comunicação entre as 
autoridades estaduais e locais.

A área do comício em Butler 
foi identificada como um desa-
fio de segurança pelo Serviço 
Secreto, mas medidas projeta-
das para mitigar essas preocu-
pações não foram “executadas 
conforme o pretendido”.

A equipe de segurança de 
Trump não sabia que as au-
toridades estaduais e locais 
estavam perseguindo inten-
samente uma pessoa suspeita, 
que acabou sendo o atirador.

ATENTADO CONTRA TRUMP

Informação sobre suspeito teria sido repassada ao Serviço Secreto, segundo fonte
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China e Japão se acertam sobre Fukushima 
e podem retomar comércio de frutos do mar

China e Japão chegaram a 
um acordo sobre o descarte de 
águas residuais da usina nuclear 
de Fukushima, danificada, infor-
maram os dois governos nesta 
sexta-feira (20), abrindo caminho 
para o reinício dos embarques 
de frutos do mar do Japão para 
a China.

Pequim proibiu a compra de 
frutos-do-mar originários do Ja-
pão há cerca de um ano, citando 
o risco de contaminação radioa-
tiva depois que a Tokyo Electric 
Power começou a liberar água 
tratada da usina de Fukushima 
no Oceano Pacífico.

Segundo o acordo, o Japão vai 
estabelecer um monitoramento 
internacional de longo prazo e 
permitir que as partes interes-
sadas realizem amostragem e 
monitoramento independentes.

“Transmitimos que estamos 
prontos para realizar um mo-
nitoramento adicional da água 
tratada”, afirmou o primeiro-
-ministro japonês, Fumio Kishida, 
aos repórteres. “A China, por sua 
vez, disse que começará a rever 
suas restrições de importação de 
produtos marinhos japoneses e 
que aumentará constantemente 
as importações de produtos que 

atendam aos padrões chineses.”
Antes da proibição, a China era 

o maior mercado para as expor-
tações japonesas de frutos-do-
-mar. As exportações japonesas 
de produtos agrícolas, florestais 
e pesqueiros no primeiro semes-
tre de 2024 caíram pela primeira 
vez desde 2020, atingidas pela 
proibição da China.

A porta-voz do Ministério das 
Relações Exteriores da China 
Mao Ning disse, no entanto, 
que o acordo não significa uma 
retomada imediata das importa-
ções e que Pequim continua se 

opondo ao descarte da água de 
Fukushima.

“Realizaremos consultas téc-
nicas com o lado japonês e 
retomaremos gradualmente a 
importação de produtos aquá-
ticos japoneses”, declarou ela 
em Pequim.

O Japão tem afirmado que 
a liberação da água é segura, 
observando que a Agência In-
ternacional de Energia Atômica 
(AIEA) também concluiu que o 
impacto que ela teria sobre as 
pessoas e o meio ambiente era 
“insignificante”.

DESCARTE DA ÁGUA 

Venda de frutos do mar em Tóquio

DIVULGAÇÃO

Hezbollah 
confirma morte 
de comandante 
Ibrahim Aqil

LÍBANO

O Hezbollah confirmou que o 
comandante sênior, Ibrahim Aqil, 
foi morto nesta sexta-feira (20).

A declaração do grupo apoia-
do pelo Irã emitida neste sába-
do (21), no horário local, não 
elaborou as circunstâncias de 
sua morte.

Israel alegou que Aqil esta-
va entre os principais agentes 
mortos nesta sexta-feira em um 
ataque aéreo a um prédio resi-
dencial em um subúrbio ao sul 
de Beirute.

As Forças Armadas israelen-
ses disseram ter conduzido um 
“ataque direcionado” em Beirute, 
sem dar mais detalhes.

É a segunda vez em menos de 
dois meses que Israel tem como 
alvo um alto comandante militar 
do Hezbollah em Beirute. Em 
julho, um ataque aéreo israelense 
matou Fuad Shukr, o principal 
comandante militar do grupo.

Aqil tem uma recompensa por 
sua cabeça de 7 milhões de 
dólares dos Estados Unidos pela 
ligação dele com o bombardeio 
mortal de fuzileiros navais no 
Líbano em 1983, segundo o site 
do Departamento de Estado dos 
EUA. Os EUA acusaram Aqil de 
envolvimento no ataque à em-
baixada de 1983, que matou 63 
pessoas, bem como no bombar-
deio do Hezbollah ao quartel da 
Marinha de Beirute, que matou 
241 militares dos EUA no final 
daquele ano.

Ibrahim Aqil, oficial do Conselho 
Jihadista do Hezbollah

DIVULGAÇÃO
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Adriana Samad comemorou os 5.5, com um al-
moço no Quintal Bistrô. A festa foi animada, 

um misto de convenção, com direito a dancinhas 
ao som de Monalllyza e Rodrigo Raniely. 

55…345

Maria Credie, Suely Paes 
Barreto e Vilma Galvão

Adriana Samad

Midian Abdala e 
Cecy Machado

Mary Oliva Souza

Simone Ale e 
Meg Hoagem

Márcia Martins Nájla Akel

Graça Assis, Tônia Seixas, Norma 
Simões e Cleide Avelino

Vanessa e Mano Cavalcanti Tammy e Renato SimõesJoão Victor Cavalcanti

Isabelle e Antônio 
Simões Neto

Lucyana e Eugênio Rocha

Daniele Pinheiro

BONTEMPO

Taiko 
Fernandes

Foi no Teatro Ma-
nauara o desfile, 

produção de Paulo 
Borges, de moda 
do Shopping Ma-
nauara, na quinta-
-feira passada. As 
fotos mostram al-
guns da primeira 
fila.

MANAUARA CONNECTION

O Grupo IPJ - diga-se Igor Silveira, Priscila Sal-
les e João Victor Cavalcanti - inauguraram a 

Bontempo em grande estilo Ah! Teve show do 
Tony Garrido. 

Priscila Salles e Igor Silveira

Greicianne Rebelo e 
Carlinhos Cavalcante

Lenúbia Aziz e João 
Marcos Cruz Leonardo Moretti Mariana DomenicoKarla Henderson e Paulo Borges



Sarau cultural, ciclo de oficinas 
de música e diversos shows 
compõem o agendão cultural

Cultura

O agendão cultural, 
deste fim de semana 
(20/09 a 22/09), está 
repleto de eventos 

para todos os gostos e públicos 
nos espaços mantidos pelo Go-
verno do Amazonas, por meio 
da Secretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa. A programação 
também conta com projetos 
contemplados pela Lei Paulo 
Gustavo.

O agendão inclui um festival 
de dança, espetáculos variados, 
exibição de videoclipes, lan-
çamento de livro e um sarau 
cultural recheado de música, 
literatura e poesia. Também 
haverá um encontro de bate-
ristas, um ciclo de oficinas e 
exibições de filmes autorais que 
prometem atrair os amantes do 
cinema. E, para completar, uma 
diversidade de shows aguarda 
pelo público.

Eventos gratuitos são 
realizados nos espa-
ços mantidos pelo 
Governo do Estado

Festival
O grandioso Teatro Amazo-

nas recebe, hoje (20/09), às 20h, 
o espetáculo “VII Festival 5 Mi-
nutos em Cena: Edição Dança”, 
realizado pela Panorando Cia 
e Produtora. O Festival chega 
à sua 7ª edição reunindo a di-
versidade da Dança produzida 
em Manaus (AM).

Visando apresentar as múlti-
plas estéticas presentes nessa 
linguagem cênica, o evento 
proporcionará aos espectado-
res um total de 10 cenas curtas 
que celebram o corpo como 
centro do acontecimento cêni-
co. O evento tem classificação 
livre e entrada franca.

Espetáculos
O Teatro da Instalação re-

cebe nesta sexta-feira, às 20h, 
o espetáculo musical “Pirão 
ao Baião”, uma imersão na 
pesquisa musical ligando o 
norte e o nordeste através da 
Techno Music e intervenção 
de violino, apresentado pela 
Violinista/DJ Ká Seixas, que 
também receberá convidados, 
como Márcia Siqueira, Mell 
Rodrigues, Bumba meu Bloco. 

Com direção geral e roteiro de 
Cacau Calderaro e produção 
executiva KS Music. Com classi-
ficação livre e entrada gratuita.

Nesta sexta-feira (20/09), às 
15h, acontece a exibição do vide-
oclipe “Espelhos Espahados”, do 
músico e compositor Leandro 
Negreiros. O evento acontece 
na Escola Estadual Dom Jackson 
Damasceno, situada na rua Rio 
Piratucu, s/n, Quadra H, no Con-
junto São José Operário, Zona 
Leste de Manaus.

O enredo conta a história de 
uma moça indecisa e com medo 
de encarar a verdade, ela precisa 
fazer uma difícil escolha enquan-
to o rapaz tenta fazê-la enxergar 
o óbvio. O projeto é contemplado 
pela Lei Paulo Gustavo, executa-
da pelo Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de Estado 
de Cultura e Economia Criativa. 
Com entrada franca.

Cinema
O Cine Teatro Guarany 

apresenta duas exibições que 
prometem atrair amantes do 
cinema e da cultura regional. 
A primeira delas acontece 
hoje (20/09), às 18h30, com 

o documentário “A Lenda do 
Anselmo: O Encantado do Rio 
Maués-Açu”, dirigido por Ami-
no Vasconcelos. E no sábado 
(21/09), o Cineclube de Arte 
recebe a mostra “Medrosos 
Anônimos e Outros Curtas da 
Lei Paulo Gustavo de Cinema”, 
das 18h30 às 20h, também no 
Cine Teatro Guarany.

“A Lenda do Anselmo: O En-
cantado do Rio Maués-Açu” 
teve seu lançamento em agos-
to e já soma mais de 42 mil 
visualizações no YouTube. O 
documentário resgata a história 
de Anselmo, uma figura mítica 
da cidade de Maués, no Ama-
zonas, pouco conhecida pelas 
gerações mais jovens. Com clas-
sificação livre

“Medrosos Anônimos e Ou-
tros Curtas da Lei Paulo Gus-
tavo de Cinema” Dirigido por 
Ramoniel Gomes, que explora 
o medo de forma poética e 
divertida, e “Agatha”, de Doug 
Henrique, um drama sensível 
que trata de relações familiares. 
Com classificação de 12 anos.

E o Teatro Gebes Medeiros 
recebe, também neste sábado 
(31/08), a nova versão do espe-

táculo “Doce Feitiço”, encena-
do pelo grupo teatral Células 
Nervosas. A peça inicia às 18h 
e retrata uma família místi-
ca e barulhenta que mora no 
meio da Floresta Amazônica 
e é vigiada por dois rios que 
acompanham o caos da relação 
familiar. Com classificação livre 
e entrada gratuita.

Lançamento de livro
A autora Rita Alencar Clark 

lança, no sábado (21/09), às 
11h, seu mais novo livro, in-
titulado “In(-)versos do meu 
verso”, em um evento literário 
no Centro Cultural Palácio da 
Justiça. A solenidade de lança-
mento promete reunir leitores, 
críticos literários, acadêmicos e 
admiradores da cultura em uma 
celebração à poesia e à arte.

Com apoio da editora Toma 
Aí Um Poema, “In(-)versos do 
meu verso” também teve seu 
projeto contemplado em edital 
da Lei Paulo Gustavo, executa-
do pelo Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de Es-
tado de Cultura e Economia 
Criativa e Conselho Estadual 
de Cultura (Conec).
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DIVULGAÇÃO 

A cantata cênica “Carmina Burana” segue em cartaz até domingo (14/04) no Teatro Amazonas

Festival Pirão celebra a cultura 
independente em Manaus

DIVULGAÇÃO

Projeto foi contemplado em edital da Lei Paulo Gustavo, executado pelo 
Governo do Amazonas

Neste domingo (22/09), o 
cenário independente cultu-
ral de Manaus ganha desta-
que com a realização da 36ª 
edição do Pirão, um festival 
que, ao longo de suas mais 
de três décadas de existên-
cia, se consolidou como um 
dos principais eventos cultu-
rais da região. O projeto foi 
contemplado em edital da 
Lei Paulo Gustavo, executado 
pelo Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa.

Organizado por Tina Gui-
marães, produtora cultural e 
idealizadora do movimento 
Pirão, o evento continua sua 
missão de valorizar e impul-
sionar a cena artística local 
apresentando, nesta edição, 
as bandas Beira Choro, Trialis, 
Los Matrinxãs e Casa de Caba.

Desde sua primeira edição, o 
Pirão tem se dedicado a abrir 
espaço para bandas e artistas 
emergentes da Amazônia, ofe-

36ª EDIÇÃO

Gabriel Leone fala sobre gravações de 
“Senna”: “Maior desafio da minha carreira”

O ator Gabriel Leone, 31, falou 
sobre as gravações da minis-
série “Senna”, que vai contar a 
história do piloto de Fórmula 1, 
Ayrton Senna, pela primeira vez. 
Para o ator, esse foi “o maior 
desafio da minha carreira”.

Durante a gravação de uma 
campanha da marca O.U.i Paris, 
o artista, que também viveu 
o piloto espanhol Alfonso de 
Portago em “Ferrari”, de Mi-
chael Mann, falou sobre as 
gravações do projeto, que en-
volveu oito meses de trabalho 
longe de casa e citou sobre os 
desafios de seu papel. “Sem 
dúvida, o maior desafio da 
minha carreira foi meu trabalho 
mais recente: a série da Netflix 
sobre Ayrton Senna”.

“Foi um processo de imersão 
intenso e subjetivo, que en-
volveu oito meses de trabalho 
longe de casa, boa parte fora 
do Brasil, incluindo períodos 
na Argentina. O projeto foi 
grandioso em escala e impor-
tância”, acrescentou.

O ator ainda comentou que 
interpretar Ayrton Senna foi 
especialmente desafiador 

recendo uma plataforma para 
o crescimento da música inde-
pendente. Ao longo dos anos, 
o festival se tornou um ponto 
de encontro para veteranos 
e novos talentos, criando um 
espaço confortável que une a 
diversidade cultural da região.

“Cada edição do Pirão reflete 

Gabriel Leone dará vida ao piloto 
brasileiro em “Senna”

a força da nossa comunidade e 
o amor pela música e arte in-
dependente”, afirma Tina Gui-
marães, produtora do Pirão. O 
festival, que começou como 
um pequeno evento, hoje se 
destaca como um símbolo de 
resistência cultural, sempre fiel 
à proposta de ser um espaço 

devido ao seu status como 
ídolo brasileiro.

Gabriel reforça que ele é 
uma figura que as pessoas 
têm clara na memória, um 
exemplo e uma referência de 
admiração. “Como ator, meu 
objetivo foi criar uma identi-
ficação e uma imersão genuí-
na para o espectador. Foi um 
grande desafio aproximar-me 
da essência desse personagem 
tão icônico.” finaliza.

democrático e de valorização 
da arte regional.

Em 2024, o Pirão já realizou 
diversas edições ao longo do 
ano, cada uma trazendo uma 
combinação única de música, 
arte e feiras criativas. A edição 
deste domingo deverá ser o 
encerramento da temporada, 
mas Tina garante que o pla-
nejamento para 2025 já está 
em andamento: “Foi um ano 
incrível, e vamos continuar for-
talecendo a cultura local no 
próximo ano”, garante.

Programação diversificada
O público que comparecer à 

edição deste domingo poderá 
aproveitar uma programação 
diversificada, com apresenta-
ções de bandas emergentes e 
já conhecidas na cena local. O 
evento também contará com 
uma feira criativa, onde arte-
sãos e artistas locais expõem 
seus trabalhos, promovendo 
a economia criativa da região.

MINISSÉRIE

DIVULGAÇÃO

Sarau Cultural
O Centro Cultural Palácio da 

Justiça, no Centro de Manaus, 
irá sediar, neste sábado (21/09), 
o “1° Sarau Cultural dos Apo-
sentados do Banco do Brasil”.

O evento será realizado das 
18h às 20h e conta com o apoio 
do Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criativa do 
Amazonas (SEC) e Casa Militar.

A programação conta com 
muita música, literatura e po-
esia. Edu do Banjo, Dudu Brasil, 
Caio do Cavaco e Otávio Di 
Borba são alguns artistas locais 
confirmados para o encontro, 
que será aberto ao público. 
Além da participação de es-
critores renomados que irão 
apresentar seus trabalhos. En-
trada gratuita.

Ciclo de Oficinas
De hoje a domingo (20 a 

22/09), às 15h, o público irá mer-
gulhar na cena musical autoral 
com o “2º Ciclo de Oficinas Stu-
dio Janks”, realizado pela Studio 
Janks. O evento acontece no 
Studio Janks, localizado na rua 
marabás, 10, bairro Dom Pedro.

O evento gratuito oferece uma 
oportunidade imperdível para 
artistas, músicos, instrumentistas 
e cantores de experimentarem 
seus conhecimentos e habilida-
des no universo da produção 
musical. O projeto é contempla-
do pela Lei Paulo Gustavo, por 
meio da Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa do Amazo-
nas. Nos três dias de evento, os 
participantes terão a chance de 
vivenciar produção musical em 
um estúdio profissional, além de 
assistir a palestras inspiradoras e 
oficinas práticas.

Música
O Centro Cultural Povos 

da Amazônia receberá no 
domingo (22/09), às 17h, o 
“7º Encontro de Bateristas 
de Manaus 2024”. O evento é 
considerado o maior encon-
tro de bateristas da região 
Norte. A entrada é aberta ao 
público, de todas as idades, e 
quem quiser pode levar sua 
bateria para trocar.

No domingo (22/09), o Teatro 
Amazonas será palco para a gra-
vação do espetáculo “6 segun-
dos: A Real História do Homem 
que Sobreviveu a uma Queda de 
109 Metros”. Com classificação 
livre e entrada franca. O evento 
que se inicia às 11h. 
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Esportes

O Amazonas já tem 
rep re sen tan te s 
nos Jogos Esco-
lares Brasileiros 

(JEBs) de 2024. Com mais 
de 110 atletas no primeiro 
grupo de competidores em 
Recife, a estreia nas compe-
tições acontece neste sába-
do (21/09). Até o dia 2 de 
outubro, final do JEBs para a 
equipe do Amazonas, mais 
de 225 atletas do estado 
terão participado da maior 
competição esportiva no 
âmbito escolar do país.

Organizado pela Confe-
deração Brasileira de Des-
porto Escolar (CBDE), o JEBs 
2024 tem a expectativa de 
reunir mais de 6 mil atle-
tas, entre 12 e 14 anos, de 
todas os estados do país e 
o Distrito Federal. O Ama-
zonas tem representantes 
em todas as 17 modalidades 
em disputa nos jogos.

Com voo na madrugada 
desta sexta-feira (20/09), 
o momento dos atletas foi 
de despedida dos familiares 
e ansiedade pela oportu-
nidade. Segundo o chefe 
da delegação do Amazo-
nas, Francisco Emiliano de 
Moraes, este turbilhão de 
sentimentos é importante 
no crescimento dos atletas.

“Esses meninos começa-
ram a competir em suas 
escolas e, hoje, estão aqui, 
conhecendo gente do país 

 110 atletas no primeiro grupo de competidores em Recife

inteiro. Esse contato com 
novas culturas, pessoas, 
comidas, lugares é muito 
importante. Apesar de que 
já temos uma equipe ex-
periente. Muitos deles es-
tiveram em Brasília (JEBs 
2023)”, destacou o coorde-
nador da delegação.

A cerimônia de abertu-
ra acontece neste sábado, 
na Arena Pernambuco, às 
19h30, horário de Brasília. 
Dentre as atrações previs-
tas, está o já tradicional 

Desfile das Delegações, que 
contará com a presença de 
representantes de todos os 
estados do Brasil. Outras 
atividades culturais estão 
previstas, como a Quadri-
lha Junina Raio de Sol e a 
Orquestra Criança Cidadã, 
com foco para a riqueza 
da cultura pernambucana.

Superação
E, entre os primeiros 

grupos de competições, 
a equipe amazonense de 
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wrestling promete bons re-
sultados no JEBs 2024. Dois 
deles passam pelos irmãos 
Kelly e Dylan Lares, de 12 
e 14 anos, respectivamen-
te. Nascidos em Caracas, 
na Venezuela, os dois, que 
estudam na Escola Estadual 
(EE) Profª Leonilla Marinho, 
moram em Manaus, desde 
2018, e encontraram no 
esporte uma maneira de 
mudar de vida.

Entretanto, não tem sido 
fácil. Conforme a mãe dos 

estudantes, Karen Estaba, a 
dedicação dos dois é inten-
sa. A filha, inclusive, passou 
por uma dieta rigorosa nos 
últimos 45 dias, visando ba-
ter o peso necessário para  
a competição.

“Ela ganhou 8 quilos nes-
sas últimas semanas. Ficou 
doente, perdeu peso. Mas 
ainda, sim, estamos aqui, 
felizes, sabendo que ela já 
é uma vencedora”, contou a 
mãe, emocionada ao abra-
çar a filha.

Mais de 225 estudantes-atletas amazonenses 
participarão das disputas em Recife

JEBs 2024

Estádio Carlos Zamith recebe 
campeonato de Futebol de Mesa

O Estádio Carlos Zamith, 
praça administrada pelo Go-
verno do Amazonas, recebe 
neste sábado e domingo (21 
e 22/09), a partir das 8h30, a 
Taça Manaus de Futebol de 
Mesa. A competição é utili-
zada como o primeiro turno 
do Campeonato Amazonen-
se, gerando pontuação para 
o ranking local e o campeão 
garante vaga na final do es-
tadual da modalidade.

“Eventos como este são 
importantes para integrar a 
comunidade e fomentar a prá-
tica esportiva em suas diversas 
formas. O incentivo ao esporte 
promove uma diversidade va-
riada de atrações que o tor-
cedor amazonense tem para 
prestigiar”, comenta o secre-

AGENDA ESPORTIVACOPA DO MUNDO DE FUTSAL

Brasil atropela a Tailândia 
e segue 100%

A Seleção Brasileira de futsal 
encerrou a fase de grupos da 
Copa do Mundo com 100% de 
aproveitamento. Nesta sexta-
-feira, 20, a equipe comandada 
pelo técnico Marquinhos Xa-
vier venceu a Tailândia por 9 
a 1, fechando a primeira etapa 
da competição como líder do 
Grupo B.

Os gols da terceira vitória con-
secutiva na competição foram 
marcados por Marcel (3), Felipe 
Valério, Pito (2), Marlon, Rafa e 
Ferrão. O técnico Marquinhos 

tário de Estado do Desporto 
e Lazer (Sedel), Jorge Oliveira.

A competição conta com 
a participação de 10 atletas, 
divididos em dois grupos de 
5. Nessa primeira fase, os 
dois melhores de cada chave 
se classificam para a série 
ouro, e os terceiro e quarto 
colocados de cada grupo se 
classificam para a série prata. 
Os últimos colocados de cada 
são eliminados.

Tênis de Mesa
Acontece também nes-

te sábado e domingo (21 e 
22/09), a 6ª etapa do Campe-
onato Amazonense de Tênis 
de Mesa. A competição será 
realizada na quadra de tênis 
de mesa da Vila Olímpica de 

Brasil vai disputar as 
oitavas de final na 
terça-feira, 24

Partidas acontecerão 
neste fim de semana

Manaus, a partir das 08h.

Confira a agenda com-
pleta:

Vila Olímpica
Competição: 6ª Etapa do 

Campeonato Amazonense de 
Tênis de Mesa

Data e hora: Sábado e do-
mingo (21 e 22/09), às 08h

Organização: FTMA

Entrada: Gratuito
Estádio Carlos Zamith
Competição: 1º Turno do 

Campeonato Amazonense 
Individual – Taça Manaus de 
Futebol de Mesa

Data e hora: Sábado e do-
mingo (21 e 22/09), às 08h30

Organização:
Entrada: Gratuito

Xavier analisou o desempenho 
do Brasil na fase de grupos 
valorizou a grande campanha.

“Foi uma primeira fase bem 
feita. Trabalhamos muito 
para chegarmos aqui bem 
preparados. É um esporte 
difícil, de muita imprevisibili-
dade, e às vezes você faz tudo 
certo e às vezes não acontece 
também”, disse.

“O Brasil tem um nível de 
cobrança muito grande, um 
nível de pressão em função 
das cinco estrelas que a gente 

tem, e sabemos que é sempre 
muito pouco vencer uma pri-
meira fase. Por isso, precisamos 
olhar para o trabalho, olhar 
para dentro, ter confiança, ter 
alegria e jogar”, completou  
o treinador.

A seleção encerrou a primeira 
fase com 27 gols feitos e apenas 
2 sofridos. O Brasil volta à qua-
dra na próxima terça-feira, 24, 
às 9h30 (horário de Brasília), em 
Bukhara, no Uzbequistão, pelas 
oitavas de final. O adversário 
ainda não foi definido.

DIVULGAÇÃO

Charles Badr | Vitória Oliveira / Secretaria de Estado de Educação e Desporto Escolar

DIVULGAÇÃO/CBF/Leto Ribas

Para Kelly, a pouca ida-
de é inversamente propor-
cional a sua confiança. A 
estudante-atleta diz não 
se contentar com “ape-
nas” o esforço de estar na 
competição. O objetivo é 
conquistar medalhas em 
sua primeira participação 
no JEBs.

“Estou muito preparada 
e confiante. Quero con-
quistar medalhas na sé-
rie Ouro. Essa é a minha  
vontade”, enfatizou

E para Dylan, o combus-
tível é outro. Mais velho, 
ele já está na segunda 
participação no JEBs. O 
objetivo é um só: conquis-
tar o ouro que não veio 
no ano passado, quando 
perdeu a final.

“Quero transformar 
aquela prata em ouro. 
Minha preparação foi 
muito intensa. Considero 
que perdi por erro meu 
e esse ano já corrigi. Mi-
nha expectativa é a melhor 
possível”, ressaltou Dylan.

Dylan e Kelly disputam a 
série Ouro do JEBs 2024, 
o maior ranqueamento 
possível. Medalhistas de 
ouro nessa modalidade 
disputarão o sul-ameri-
cano escolar, em dezem-
bro, no Chile. As séries 
Prata e Bronze completam 
o chaveamento. Para o 
Amazonas, as primeiras 
competições acontecem 
no judô, wrestling, atletis-
mo, atletismo adaptado, 
ginástica rítmica, tênis de 
mesa, handebol e voleibol.

Competição é a maior 
no âmbito escolar em 
todo o Brasil e é qua-
lificatória para o sul-
-americano, no Chile
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@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

 O estilista amazonense Mauricio Duarte, que está em Milão, Itália, para 
a Semana de Moda da cidade, encontrou a super top model Naomi 

Campabell. Na ocasião, o estilista presenteou a modelo com uma faixa 
de arumã. Sucesso!

O querido Erivelton Barreto em 
Noite de festa alto astral no Parque das Laranjeiras

 Karla Henderson Gerente 
de MKT do Manauara 
Shopping e Leonardo 
Moretti superintendente do 
centro de compras, durante 
evento de moda que 
movimentou o mall

A bela Alessandra 
Brandão desfiando 

charme na cena 
social de Manaus

. A Coordenadoria de Segurança Pública da 
Federação das Indústrias do Estado do Ama-
zonas (FIEAM) reuniu-se com representantes 
das forças de segurança pa]]]ra a apresenta-
ção dos indicadores da operação “Rota Se-
gura” e o fluxo de comunicação e ocorrência 
ao Centro Integrado de Comando e Controle 
(CICC), e para discutir outras práticas que 
contribuam para a redução das ocorrências 
que envolvem o Polo Industrial de Manaus 
(PIM).

. O vice-presidente da FIEAM, Nelson Aze-
vedo, na ocasião, ressaltou que a união entre 
a indústria e as forças de segurança devem 
trazer muitos resultados ao combate da cri-
minalidade.

. O coordenador de Segurança Pública da 
FIEAM, Orlando Auzier, destacou a interlo-
cução que tem sido realizada, após a criação 
da coordenadoria, junto aos comandos da 
polícia militar que participam da operação 
“Rota Segura”, ação que é executada pelo 
Comando de Policiamento Metropolitano 
(CPM), por meio das Companhias Interativas 
Comunitárias (Cicoms), ao lado do Comando 
de Policiamento Especializado (CPE), com as 
Rondas Ostensivas Cândido Mariano (Ro-
cam). O policiamento e as abordagens dessa 
ação são realizados nos corredores viários e 
pontos estratégicos na área do Distrito In-
dustrial, nas manhãs de segunda a sábado.

. Na sexta-feira, Sophia Loren, uma das 
maiores atrizes da história do cinema 
italiano, celebrou seu 90º aniversário.

. Sophia mora em Genebra, na Suíça, 
mas foi em Roma, onde nasceu e se 
destacou, que ela celebrou.

.  A festa aconteceu no terraço com 
vista privilegiada sobre a cidade, no 
Anantara Palazzo Naiadi Rome Hotel, 
reunindo cerca de 150 convidados. A 
celebração também marcou a inaugu-
ração de uma suíte em homenagem à 
aniversariante, preparada em detalhes 
pelo filho, o diretor Edoardo Ponti, para 
ser a casa de Sophia quando ela estiver 
em sua terra natal. Em entrevista re-
cente ao jornal italiano ‘Corriere della 
Sera’, Sophia Loren refletiu sobre sua 
vida, afirmando que se sente como se 
tivesse sempre 15 anos. Ela recordou 
momentos marcantes de sua trajetória, 
como suas experiências no Cinecittà 
com a mãe, que a inspirou a se tornar 
atriz. A atriz destacou três momentos 
que mudaram sua vida: sua relação com 
o diretor Vittorio De Sica, que lhe ren-
deu um Oscar; a amizade com Marcello 
Mastroianni, com quem trabalhou em 
12 filmes; e seu casamento com Carlo 
Ponti, que lhe proporcionou ‘amor in-
condicional e uma família linda

. A Defensoria Pública do Estado do 
Amazonas, está reforçando sobre os ser-
viços de assistência jurídica oferecidos 
pelo órgão, que são totalmente gratui-
tos em todas as etapas de um processo 
judicial. 

. Qualquer mensagem destinada aos as-
sistidos que envolva cobrança de dinhei-
ro ou oferta de ações com promessas de 
indenizações e divisão de valores é um 
golpe.

. Recentemente, um perfil falso, utilizan-
do indevidamente os dados de um de-
fensor público da DPE-AM, enviou men-
sagens oferecendo assistência em ações 
judiciais em troca de dinheiro.. Olho Vivo!

. Valorizar as diversas fases de desenvolvi-
mento de crianças e adolescentes, por meio 
de manifestações artísticas, culturais e forma-
tivas, é o objetivo principal do “Festival SESI 
Cultura Infância – Uma Visão de Futuro”, que 
ocorrerá de 14 a 20 de outubro, com entrada 
gratuita em diversos locais de Manaus, Iran-
duba e Itacoatiara.

. A programação oferecerá mais de 15 atra-
ções nacionais e locais, com muitas brinca-
deiras, espetáculos, oficinas de teatro, lança-
mento de livro, palestras e outras atividades 
para todas as idades.

. Realizado pelo Serviço Social da Indús-
tria (SESI), o festival é um evento cultural de 
artes integradas voltadas para as infâncias e 
propõe mostrar que a arte é uma das facetas 
do “brincar”, além de um importante instru-
mento de expressão e comunicação entre as 
infâncias, ao mesmo tempo em que incentiva 
o contato com o universo artístico.]

. A disputada marca francesa 
louis vuitton aposta em sua 
linha de fragrâncias.

. Ela agora conta com 
perfumes sensacionais, com 
um plus na frente das outras 
marcas.

Os perfumes LV podem 
ser recarregados, usando o 
mesmo vidro original, com 
desconto no preço da recarga.

. Entre as várias opções, tem 
umas fragrâncias ótimas! Vale 
conferir.

. A Balzac, uma das preferidas 
das francesas, cricou uma linha 
que inclue sabonetes em barra 
embalagem roll-on.

 . A nova fragrância tem 
jasmin egípcio e ponta de pera 
macia em sua composição.

Delicia!

Medidas de segurança

Sophia

Golpes

 Cultura Infantil

Objeto de desejo
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